
V

П Р О Л Щ Т А Ь » ^ к  В С Е Х  С Т Р А Н , С О Е Д И Н Я Й Т Е С Ь !

К РА С Н О Е
З Н А М Я
О Р Г А Н  Т О М С К О Г О  О Б Л А С Т Н О Г О  К О М И Т Е Т А  К П С С  И  О Б Л А С Т Н О Г О

С О В Е Т А  Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я

Газета основана 
1 июня 1Р17 года. № 134 (1264) Среда, 9 тоня 1965 года. Цена 2 коп.

В СОВЕТСКОМ КОМИТЕТЕ
З А Щ И Т Ы  М И Р А

Президиум Советского комитета защиты мира решил созвать 1 7 — 18 ию
ня с. г. в Москве, в Колонном зале Дома Союзов, Всесоюзную конферен
цию советской общественности за мир, национальную независимость и 
разоружение. В ней примут участие представители всех общественных 
организаций страны наряду_с делегатами комитетов защиты мира всех рес
публик, краев и областей.

Конференция обсудит актуальные задачи советских сторонников мира 
в борьбе против империалистической агрессии США во Вьетнаме, в под
держку национально-освободительной борьбы народов и за разоружение. 
На конференции будут также обсуждены вопросы, связанные с участием 
советских сторонников мира во Всемирном конгрессе мира, созываемом в 
Хельсинки 1 0 — 15 июля с. г., укреплением сотрудничества миролюби
вых сил и другие вопросы, способствующие упрочению всеобщего мира 
между народами.

На марше—лето!
Сельскохозяйственное обозрение

Сеялки покидают поля. Страна заканчивает сев. По данным ЦСУ СССР, 
к утру 6 июня колхозы и совхозы заняли яровыми 139,5 миллиона гек
таров, что составляет 99 процентов к плану. Выполнен план сева глав
нейших культур ■—  зерновых и зернобобовых, сахарной свеклы, подсол
нечника. В лучшие сроки заложены плантации хлопчатника.

Сейчас завершаются сев и посадки льна-долгунца, картофеля, овощей, 
конопли, гречихи и некоторых других теплолюбивых культур. Расширя
ются границы полевых лугов: однолетними и многолетними (покровно и 
беспокровно) травами занято 15 миллионов гектаров.

Около 1 .3 4 0  тысяч тракторов сменили в эти дни «упряж ку». Наступи
ло время ухода за посевами —  второй важнейший этап борьбы за урожай. 
Примерно на трети плантаций к началу июня прорежена и прорвана са
харная свекла. В Казахстане и Киргизии эта работа выполнена уже на 
всей площади, в хозяйствах Украины —  на каждом втором гектаре.

Повсеместно в стране развернулась обработка всходов яровых, под
кормка их удобрениями, борьба с вредителями. Более чем на половине 
площадей проведено первое рыхление междурядий подсолнечника. ' Обра
батываются плантации кукурузы, картофеля, овощей и других культур. 
Темпы этих работ, несмотря на «отставание» погоды, выдерживаются на 
уровне прошлого года, а по некоторым агроприемам —  превосходят его. 
Старательно трудятся земледельцы!

Радующие нас вести поступают и с агрометеорологических постов. В 
Белоруссии, центральных областях страны, на западе Украины и в вер
ховьях Волги прошли сильные дожди. Местами осадков выпало в два— три 
раза больше обычного.

Прохладный май практически не вызвал задержки в развитии озимых 
и яровых хлебов. Они вполне обеспечены влагой и хорошо растут. На 
Украине и на Кубани озимая пшеница поднялась на 5 0 — 7 0  сантимет
ров. Озимая рожь достигает 1 4 0  сантиметров.

Обеспечены влагой основные посевы сахарной свеклы, кукурузы, под
солнечника. Удовлетворительны всходы картофеля. Улучшились погодные 
условия в земледельческих районах Сибири и Казахстана. В Целинном 
крае и Западной Сибири повсеместно взошла яровая пшеница. С опере
жением привычных сроков в Средней Азии развивается хлопчатник. На 
большей половине плантаций началось образование бутонов.

Мартовский Пленум ЦК КПСС открыл широкий простор инициативе 
и опыту тружеников села, хозяйскому подходу к земле. Учитывая осо
бенности зоны и экономику землепользования, колхозы и совхрзы Украи
ны, Поволжья, Казахстана и ряда других районов страны большое 
внимание уделяют в этом году паровому полю. Всего к началу лета под
нято более 2 ,5  миллиона гектаров чистых паров, на трети их проведена 
первая обработка.

На 2 ,5  миллиона гектарах в збне орошаемого земледелия политы посе
вы разных сельскохозяйственных культур. На первом полмиллионе гек
таров пашнц обработаны гербицидами.

А в южных районах страны властвует уже лето. Созрел озимый яч
мень. К жатве его приступили колхозы и совхозы Узбекистана, Туркме
нии, Таджикистана. Началась уборка хлебов в Азербайджане. Из Шерабад- 
ского района Узбекистана поступил первый рапорт: колхоз имени Ленина 
выполнил годовой план продажи ячменя государству.

Страна убирает первые урожаи. В Ташкентской области хозяйства при
ступили к копке раннего картофеля. По 2 5 — 2 8  тонн клубней с гектара 
дает здесь сорт «Седов». С огородов Украины, покрытых полиэтиленовой 
пленкой, поступают овощи. Совхозы пригородной зоны Одессы вдвое пе
ревыполнили план сдачи ранних огородных культур. Большинство хо
зяйств поставляет свою продукцию в магазины прямо с грядок. На Кубани 
началась уборка зеленого горошка.

В стране развертывается заготовка кормов: идут сенокос и закладка 
раннего силоса. В Прибалтике из луговых трав приготовляют витамин
ную муку. В этом отношении весьма поучителен опыт Шилутского района, 
который дает две трети такой продукции, получаемой в Литве. Для пере
работки урожая в районе подготовлено 7 5  мощных агрегатов. Каждый из 
них способен произвести за день 4 0 — 45  тонн ценного корма.

Первый урожай дают и сады. В Средней Азии и Закавказье созрели че
решня, вишня. Поспевают ранние сорта абрикосов и яблок. Начался сбор 
ягод на земляничных плантациях. Наступает страдная пора!

Д. СМИРНОВ, 
корр. ТАСС.

г. Москва.
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Династия строителей и хлеборобов
ними из первых начали прибив
ку влаги. Одними из первых за
кончили сев. А в свободное вре
мя всех троих можно видеть с 
топорами в руках у радующего 
белизной бревен сруба — дедов
ское искусство тоже не забыто. 
Оно передается по наследству.

Сегодняшнюю вереницу- по
томков династии строителей и 
хлеборобов Воробьевых замы
кает Лидочка Аникина — пра
внучка пенсионера. И пусть она 
еще не научилась строить зда
ния и выращивать хлеб, помыс
лы ее все равно с родным кол
хозом.

Глубокие корни пустили в 
колхозную землю эти люди. Од
но слово — династия, династия 
строителей и хлеборобов.

А. КУЗИН.

По полю, только что обрабо
танному тракторами, чинно и 
важно ходил журавль. Из-за бе
резняка показалось здание. Ок
руженное деревянными домами, 
оно выделялось кирпичной клад
кой и этажами.

— Бригадный клуб Базоя. 
Воробьева память.

Василий Евдокимович Во
робьев — это бывший бригадир 
строительной’ бригады колхоза 
имени XXII съезда КПСС Ко- 
жевниковского района. Вступив 
в колхоз 34 года назад, он 20 
лет подряд возводил артельные 
постройки, возглавляя бригаду 
строителей. Колхоз построил 
свой кирпичный завод. Вчераш
ние плотники взялись за ма
стерки. Одно строение поднима
лось за другим. Был построен и

этот красавец-клуб. Что ни го
вори, хорошая память о делах 
человеческих!

Сейчас В. Е. Воробьев—пен
сионер. В колхозе трудится его 
дочь Анна Свиньина. Трудится 
хорошо, со старанием. 15 ты
сяч белоснежных леггорнов — 
вот мера участия этой женщины 
в коллективном труде. Большая 
мера!

Гордость династии Воробье
вых — механизаторы Влади
мир, Анатолий и Виктор Во
робьевы. С ранней весны до 
поздней осени бороздят они па 
своих тракторах колхозные по
ля И там, где они прошли, не 
будет огрехов, и семена-лягут 
на ту глубину, на которую нуж
но. Их машины всегда на ходу. 
В этом году они, как всегда, од-
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Батуринский сплавучасток с пер
вых дней навигации борется за свое
временную и безаварийную доставку 
леса потребителю. Используя пре
имущества большой воды, батуринцы 
сумели меньше чем за месяц отпра
вить всю древесину зимней сплотки, 
более 1 9 0  тысяч кубометров леса. 
Сейчас на двух сплот-станках гото
вятся пучки из древесины текущей 
вывозки.

Впервые за многие годы досрочно 
вывели древесину зимней сплотки из 
Тузейги рабочие Суйгинского сплав- 
участка. Полностью зачищена Пега-р-

ская пойма. Отсюда отправлено 52  
тысячи кубометров леса. Заканчива
ют отправку древесины зимней 
сплотки рабочие Магалинского сплав- 
участка.

В три смены работает сплоточная 
машина на Чичка-Юльском сплав
ном участке. Досрочно отбуксирова
ли здесь всю древесину зимней 
сплотки и отправили уже 75  тысяч 
кубометров леса, сплоченного в пуч
ки в мае —  июне.

Н. СУШНОВ, 
диреитор Усть-Чулымской сплав- 
конторы.

В п е р е д и  « в о с ь м е р к а »
Кетский сплавучасток досрочно 

выполнил задание по отгрузке леса 
в судах. При плане 6 0  тысяч кубо
метров отгружено 8 8 ,7  тысячи. 5 4 ,3  
тысячи кубометров леса вместо 47  
по плану отправлено в судах рабо
чими Пиковского еплавучастка.

Больше всех отгрузили древесины  
члены экипажа крана Л! 8 . Экипаж,

возглавляемый старшим крановщи
ком Н. А. Похлестаевым, погрузил 
вместо 36  тысяч кубометров леса 
4 3 ,5  тысячи. На втором месте— эки
паж, руководимый старшим кранов
щиком И. И. Миликом.

н. СОКОЛОВ, 
главный инженер Нарымсной 
сплавконторы.

Ингузегские лесорубы высту
пили инициаторами соревнования 
в комбинате «Томлес» за досроч
ное выполнение заданий последне
го года семилетки. Из месяца в ме
сяц предприятие выполняет госу
дарственные планы. В мае заготов
лено дополнительно к заданию 
почти 3 тысячи кубометров леса.

Ритмично работал в мае коллек
тив Каргасокского леспромхоза, 
который с начала года заготовил и 
вывез 4 тысячи кубометров де
ловой древесины сверх плана, из 
них 2,5 тысячи в мае. Хорошо по
работали в мае коллективы Лай- 
ского, Белоярского и Асиновского 
леспромхозов.

Но в целом комбинат «Томлес» 
работал неудовлетворительно. Из 
22 леспромхозов только 10 спра
вились с месячной программой. Бо
лее 3,5 тысячи кубометров древе
сины задолжал Ново-Тегульдет- 
егдай леспромхоз, а с начала года 
долг составил 13,8 тысячи кубо
метров. Свыше 3 тысяч кубомет
ров делового леса недодал за ме
сяц коллектив Молчановского лес
промхоза.

В целом комбинат «Томлес» за 
май заготовил 298 тысяч кубомет
ров деловой древесины при плане 
.329 тысяч, выполнил месячный 
план только на 91,7 процента. За
долженность за пять месяцев воз
росла до 94 тысяч кубометров.

Леспромхозы комбината «Том- 
лес» по вывозке деловой древе
сины имеют следующие результа
ты (в процентах к плану мая):

Ингузетский
Белоярс.чий
Каргзсоксчий
Асиновский
Лайский
Зырянсний
Линевский
Ергайский
Аогат-Юльский
Орловский
Бсрегаевский
Колпашевскмй
Молчановсиий
Нибегинский
Пышкино-Троицний
Уткинсний
Тимирязевский
Чаинский
Парабельский
Ново-Ter ульдетский
Ореховский
Васюганский

120
115,8
111,4
111.3
110.4 
106 
105 
102,2
100.5 
100
91,7
86
81,1
79.1
76.5
74.1
73.6
73.3
72.7
67.3 
62,5 
60

В июне комбинат «Томлес» дол
жен заготовить 453 тысячи кубо
метров деловой древесины, или на
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Кажется, только вчера поля бо

роздили лущильники и сеялки, а се
годня земля уже покрыта зеленым 
ковром всходов. Лето проходит быст
ро. Отгремят июльские грозы, и, гля
дишь, пожелтели, заколосились кол
хозные нивы —  время выводить в 
ноле степные корабли.

В эти дни механизаторы всех хо
зяйств Шегарского района начали 
готовить свои комбайны к уборочной 
страде. Первыми взялись за эту ра
боту в колхозе «К новым победам». 
Мастерские объединения «Сельхоз
техника» находятся на территории 
колхоза, артель взята объединением  
на комплексное обслуживание, поэто
му, как говорят, здясь комбайнерам 
н карты в руки.

Из 2 5  комбайновых двигателей со
седнего колхоза «Гигант» в мастер
ских «Сельхозтехники» отремонти
руют лишь половину. Ремонт осталь
ных. машин здесь собираются прово
дить на месте. Колхоз заканчивает 
капитальное строительство собствен
ной мастерской. Оправдано ли такое 
^обособление» колхоза? В «Сельхоз
технике» утверждают, что нет. На 
строительство мастерской и приобре
тение оборудования затрачиваются 
весьма крупные суммы. Амортизаци
онные отчисления удорожат себестои
мость продукции, в то же время 
.часть станков будет простаивать.

У Владимира Ивановича Лащени,

председателя колхоза «Гигант», иное 
мнение: «Оборудование нашей ма
стерской простаивать не будет, —  
заявляет он. —  Качество ремонта 
улучшится по сравнению с ремонтом 
в мастерских «Сельхозтехники». Но 
главное —  не нужно по любому по
воду обращаться к «дяде». Если, ска
жем, срочно потребовалось что-то от
ремонтировать ночью, то в собствен
ной мастерской мы можем произве
сти ремонт в любое время. В мастер
ских ж е «Сельхозтехники» после 
пяти, а в субботу после трех часов 
дня обычно хоть «шаром покати».

Очевидно, последнее замечание ру
ководителям «Сельхозтехники» сле
дует принять к сведению. В мастер
ских должно быть постоянное деж ур1- 
ство. Вообще в колхозах справедли
во говорят о том, чтобы работники 
«Сельхозтехники» в какой-то мере 
отвечали за производство продукции 
в подопечных колхозах. Это застави
ло бы их иначе относиться к своим 
обязанностям.

Здесь следует сказать о комплекс
ном обслуживании. Казалось бы, в 
колхозе «К новым победам», обслу
живаемом «Сельхозтехникой», не 
должны быть в обиде на объединение. 
Ведь у «Сельхозтехники» —  это 
единственное подшефное хозяйство в 
районе. Однако во взаимоотношениях 
между объединением и колхозом еще 
много неурегулированных вопросов. 
Если в мастерских «Сельхозтехники»

ремонтируют двигатели, то ремонти
ровать весь прицепной сельскохо
зяйственный инвентарь по-прежнему 
приходится самому колхозу. Ведет
ся этот ремонт примитивным спосо
бом, зимой и летом под открытым не
бом. Да и комбайны ремонтируют са
ми колхозные механизаторы, только 
оплачивает им за это не колхоз, а 
«Сельхозтехника». По существу это 

«половинчатое» обслуживание, и, 
естественно, сплошь и рядом мезеду 
колхозом и объединением возникают 
разногласия.

В прошлом году техническое об
служивание комбайнов в колхозе «К 
новым победам» проводили мастера- 
наладчики. Они ж е обслуживали и 
тракторы. Но наладчиков было всего 
два, а обслуживаемых единиц около 
сорока. Мастера не управлялись. Что
бы этого не повторилось нынче, в 
«Сельхозтехнике» нужно заблаговре
менно подготовить еще наладчика 
либо двух помощников.

В колхозе «Рассвет», так лее как и 
в «Гиганте», ремонт комбайнов про
изводят сроими силами. На днях 
здесь состоялось совещание колхоз
ных комбайнеров, на котором обсуж 
дены связанные с ремонтом вопросы. 
В отличие от прошлого года ремонт 
решено вести в одном месте и груп
повым методом —  по два комбайне
ра на один комбайн. Так удобнее и 
надежнее. Одновременно с ремонтом 
будет производиться дооборудование

комбайнов для предотвращения по
терь во время жатвы. Комбайнерам 
сказали, что пока на комбайнах не 
будут установлены дополнительные 
металлические фартуки и другие не
обходимые приспособления, наряды 
на ремонт главный инженер не под
пишет.

На этом ж е совещании предвари
тельно решены организационные воп
росы, связанные с предстоящей 
уборкой урожая. В частности, реше
но перед началом уборки принять по
ля и заранее составить маршруты для 
каждого комбайна.

В прошлом году, по выражению 
председателя артели А. С. Кононыки- 
на, ремонт комбайнов был «беспла
новый и бессистемный». Нынче хотят 
избежать прошлогодних ошибок. Су
меют ли справиться с этим, покажет 
ближайшее время.

В совхозе «Шегарский» ремонти
ровать комбайны начали еще зимой, 
но отремонтировано их пока только 
четыре. Так ж е как в колхозе «Рас
свет», ремонт ведется централизован
но на центральной усадьбе. Комбай
нов в совхозе 4 9 , но на некоторых 
из них некому работать. Особенно 
плохо с кадрами на Анастасьевской 
и Татьяновской фермах. Механиза
торский всеобуч был организован 
плохо, и теперь руководители совхо
за сами себе задают вопрос: где брать 
комбайнеров?

На Федораевской ферме этого сов
хоза 12  комбайнов, из них исправ
ных 10 . Два комбайна, по словам уп
равляющего П. С. Баранова, прорабо
тали 3 — 4 сезона и уже подлежат 
списанию. Дело в том, что постоян
ных хозяев у комбайнов здесь нет. 
Сезон на комбайне работает один 
комбайнер, на следующую осень —  
другой и т. д. Конечно, при такой 
постановке борьбы за сохранность 
вверенной техники нет. Не случайно 
здесь комбайнеры стремятся заполу
чить новые комбайны, а старые спи
сать.

В прошлые годы во время ремонта 
комбайнов обычно всегда остро стоял 
вопрос о запасных частях. Нынче, 
по утверждению управляющего Ше- 
гарским объединением «Сельхозтех
ника» тов. Липухина Е. Г., запасных 
частей достаточно. Но по существу 
во многих хозяйствах еще сами не 
знают, какие запасные части им по
требуются, потому что ремонт только 
начался.

Как и в прошлом году, комбайне
ры заявляют об отсутствии ремней. 
У многих комбайнов они преждевре
менно выходят из строя, потому что 
на них попадает разъедающее их ма
шинное масло. В колхозе «Рассвет» 
делают сейчас специальные лотки, 
предохраняющие ремни от масла. Хо
роший опыт следовало бы перенять 
во всех хозяйствах, и пропагандой его

должны заняться специалисты «Сель
хозтехники». Но почему-то пока они 
предпочитают быть сторонними на
блюдателями.

Дефицит —  аккумуляторы на 
комбайнах. В нынешнем году в бат- 
катских. мастерских «Сельхозтехни
ки» обещали на 37 комбайнах вместо 
аккумуляторов установить пускачи. 
Но заместитель управляющего объ
единением П. Н. Евтушенко уже за
являет, что будет установлено лишь 
20  пускачей —  больше, мол, мы не 
сможем. Зачем же тогда было обе
щать?

Механизаторы шегарских колхозов 
и совхозов обязались закончить ре
монт комбайнов к 2 0  июля. Но пока 
из подлежащих ремонту степных ко
раблей подготовлено немногим более 
двадцатой части. Уборочная страда 
не за горами, а в подготовке к ней 
еще множество нерешенных вопро
сов.

В. ЧЕКМЕНЕВ, мастер-налад
чик Анастасьевской фермы 

совхоза «Шегарский»: И. КЛИ
МОВ, А. КОШЕВАРОВ — 
комбайнеры колхоза «Гигант»;
А. НИКИТИН, главный инже
нер колхоза «Рассвет»: Б. КИ
СЕЛЕВ, главный агроном Ше
гарского районного управле
ния сельского хозяйства:
Б. ПИРОЖКОВ, сотрудник 
районной газеты «Путь к ком
мунизму»; В. МАКШЕЕВ, 
наш спец. корр.

38 процентов больше, 
чем в мае. Суточный 
график возрастает на 
4.300 . кубометров.
Нельзя терять ни од
ного дня.

Но первые дни ра
боты в июне вызывают 
большую тревогу. За 
четыре дня уже недо
дано 21,4 тысячи ку-

Iw а ш м  бометров. Так, 4 июня 
при суточном графике 
17,4 тысячи кубомет
ров фактически достав

лено на нижние склады только 
12,8.

Суточный график выполняют 
всего ■ два леспромхоза: Лайский и 
Пышкино-Троицкий. Опять повто
ряются майские промахи. Вместо 
478 трелевочных тракторов на 
прямые работы в лесу выставле
но по комбинату 338. Автолесово
зы во многих предприятиях про
должают использоваться только в 
одну смену, на 'линии не хватает 
более 70 машин. На прямые рабо
ты поставлено пока 6.700 человек 
вместо 8.750.

Можно ли при такой расстанови 
ке людей и механизмов комбинату, 
выполнить план? Конечно, нет, 
Чтобы не усугубить положение, 
надо всем предприятиям без про
медления выставить максимум ра
бочих и техники на прямые работы 
в лесу. Только при этом условии 
можно выполнить план по лесоза
готовкам в июне, наверстать упу
щенное в предыдущие месяцы.

Твердое слово
Напряженно работает в эти дни- 

коллектив Рождественской свинофер
мы колхоза «Маяк» Первомайского 
района. Он готовит достойную встре
чу областному совещанию передови
ков животноводства. Ко дню его от
крытия животноводы обещали полу
чить и сдать на откорм 2 .5 0 0  поро
сят.

—  Планировали, считали и ... про
считались, —  говорит, улыбаясь, за
ведующий фермой В. К. Жулидов,-

Этот просчет приятный. К 4  июня 
рождественцы получили более 2 .5 0 9  
поросят, из них 1 .6 0 0  весом по 1 5 ^ <  
18 килограммов отправлены в ус
пенскую бригаду на откорм. Здесь 
готовят к передаче на откорм еще; 
5 1 3  поросят апрельского опороса 
и 6 3 8  поросят майского опороса* 
До 1 7  июня будет передано на <ун 
корм всего 2 .7 0 0  поросят.

*
Как уже сообщалось в газете 

«Красное знамя», труженики Пер
вомайского района досрочно выпол
нили полугодовые планы по прода
же государству мяса, молока, яиц п 
шерсти.

Животноводы сельхозартели «Ис
кра» идут в авангарде соревнования 
за большое молоко. Они первыми в  
Первомайском районе выполнили по
лугодовой план по продаже молока 
государству.

Малиновские доярки надаивают 
сейчас по 1 1 ,5  килограмма молока 
от коровы в сутки. А лучшие из них 
—  А. Гаврилова и М. Пенюгалова—- 
довели надои до 13  килограммов.

Животноводы Малиновской фермы 
заявили, что ко дню открытия об
ластного совещания передовиков 
животноводства доведут надой моло
ка до 14 килограммов на корову в 
сутки.

%*
Недавно комиссия по приему по

севов побывала на полях колхоза 
«Маяк» Первомайского района. Пер
выми были осмотрены посевы саха
линской бригады. И не случайно. Са
халинские хлеборобы выступили 
нынче инициаторами борьбы за вы
сокий урожай. Члены комиссии тща
тельно осматривали каждый гектар 
посевов и пришли к- выводу —  сев 
проведен на отлично!

Такую жр оценку за свой труд 
получили хлеборобы успенской, 
ежинской, бурбинской и стапанов- 
ской бригад.

Однако не везде сделана заявка на 
высокий упожай. Плохо выглядят 
посевы зерновых в сергеевской 
бригаде. Здесь обработка почвы про
водилась вдоль полей, на посевах -об
разовались борозды, допущены просе
вы. В Вознесенской бригаде на пло
щади 1 0 0  гектаров семена заделали 
на глубину-свы ш е семи сантимет
ров, поэтому всходы очень редкие*

Члены комиссии предложили прав
лению колхоза наказать виновных.

5

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



КРАСНОЕ ЗНАМЯ :9 июня 1965 года.!

О Т Ч Е Т Ы  И В Ы Б О Р Ы
В В У З О В С К И Х  П А Р Т О Р Г А Н И З А Ц И Я Х У М Е Л О  
УЧЕБНУЮ РАБОТУ

С О Ч Е Т А Т Ь  
С НАУЧНОЙ

Более тысячи специалистов еж е
годно дает Томский политехнический 
институт самым различным отраслям 
народного хозяйства страны .. Этот 
вуз цо праву можно назвать вузом- 
гигантом. Его коллектив насчитывает 
сейчас около 2 0  тысяч человек, 
1 .0 6 6  из них —  коммунисты. В ин
ституте 15  первичных парторгани
заций, десятки партийных групп.

Прошедшая на днях отчетно-вы
борная конференция подвела итоги 
работы парторганизации за год. Б 
отчетном докладе парткома, который 
сделал секретарь парткома В. А. Лу- 
кутия, в своих выступлениях ком
мунисты говорили о дальнейшем 
повышении уровня и действенности 
идеологической работы. Главным на
правлением работы парткома было 
формирование у  студентов марксист
ско-ленинского мировоззрения, под
готовка высококвалифицированных 
инженеров. Эта задача разрешалась 
на лекциях и семинарах, во внеучеб- 
нпе время. Коммунисты-препода
ватели проводили в группах бе
седы, организовывали экскурсии, 
диспуты, аттестацию студентов, раз
вивали студенческое самоуправле
ние. Все это, безусловно, оставило 
заметный след.

Но коммунисты меньше всего го- 
еочили на конференции о заслугах и 
успехах, а вскрывали недостатки, 
анализировали причины их появле
ния, критиковали виновных, наме

чали пути дальнейшего - движения 
вперед.

На ряде факультетов контроль за 
работой преподавателей в группах 
был ослаблен, в результате некото
рые отнеслись к выполнению обще
ственного поручения халатно. Пре
подаватели тт. Жадан, Титанов ни 
разу в семестре не встретились со 
своими «подшефными», плохо рабо
тали в группах преподаватели тт. 
Руденко, Коньков, Кузьмин, Иванова, 
Сидельникова, Шпагин и другие. Со
трудники кафедр и парторги были 
редкими гостями в общежитии. ^Не 
случайно некоторые студенты без

различны к делам института, не ви
дят ориентира в жизни, равнодушны 
к тому, что читают с кафедры лек
торы. Такие настроения не приводят 
к добру, студенты сбиваются с ритма 
вузовской жизни и оказываются за 
бортом учебного заведения.

Однако партком словно не чувст
вует в этом тревоги. Выступивший в 
прениях заведующий кафедрой фило
софии тов. Фурман сказал, что он не 
видит у  членов парткома большой 
озабоченности тем, какой мораль
ный ущерб наносит низкая успева
емость. .Политехнический институт 

по учебным показателям занимает 
последнее место среди вузов города.' 
В минувшую сессию успеваемость 
по сравнению с зимней сессией прош
лого года снизилась на 2 ,5  процента. 
Самая низкая успеваемость у  перво-

Ж У РН А Л  «П АРТИ Й Н АЯ Ж И ЗН Ь» № 1 1
Передовой статьей «Учиться 

и учить на практических делах» 
открывается очередной, один
надцатый номер журнала ЦК 
КПСС «Партийная жизнь». С 
ней перекликается статья пер
вого секретаря Кабардино-Бал
карского обкома КПСС т. Маль- 
бахова «Вооружать людей пере
довым опытом».

На темы дня публикуется 
редакционная статья «Об одном 
источнике накопления кормов».

В разделе партийного руко
водства хозяйством напечата
ны: статья председателя секций 
охраны недр Всероссийского об
щества охраны природы Ф. Шу
тлива «Полезные ископаемые— 
наше богатство», корреспонден
ции В. Кузнецова «Школы хо
зяйствования, школы воспита
ния», Ф. Бартенева «Развива
ют лиманное орошение», И. Го- 
лоперова «Заботы коммунистов 
цеха».

Под рубрикой «Трибуна сек
ретаря первичной парторгани
зации» дается статья замести
теля секретаря парткома Челя
бинского тракторного завода 
А. Томиной на тему «Эстетиче
ское воспитание».

По вопросам партийно-орга
низационной работы помещены

материалы И. Пронина «Парт
ком и бригадные парторганиза
ции», П. Федосова «Комитет 
партгосконтроля и его актив», 
В. Ломакина «Правильно ли со 
мной поступили?», А. Ширяева 
«Гнев и поспешность — плохие 
советчики», ответ на вопрос 
«Можно ли рассматривать про
ступок коммуниста в товарище
ском суде?»

Успехам и недостаткам идео
логической работы посвящены 
корреспонденции Ю. Вяхкясз 
«Новые обряды — в быт», 
П. Толстоброва «Отрепетиро
ванный формализм»,

О жизни братских коммуни
стических и рабочих партий 
рассказывается в статьях Аль
берто Гуалана и Бенжамина 
Сильвы (Сальвадор) «Единство 
крепнет в борьбе», «Призыв ко 
всем демократическим силам» 
(о резолюции пленума нацио
нального совета Компартии Ин
дии), «Друг и советчик болгар
ских коммунистов» (обзор жур
нала «Партиен живот»),

В номере публикуются также 
очерк Г. Воробьева «Сибиря
ки», рецензия И. Виноградова 
на книгу «Герои подполья», об
зор печати, партийная хроника 
и другие материалы.

Они лечат землю...
Миллионы гектаров —  такова 

площадь опытного поля у  Анато
лия Орлова —  научного сотруд
ника Биологического института 
Сибирского отделения Академии 
наук СССР.

Весенние ручьи, бурные лив
ни, ветры уносят с полей тысячи 
тонн азота, калия, фосфора. Без
думное отношение к . земле, нару
шение севооборотов, распашка 
склонов, и вот —  угодья, вчера 
плодородные, становятся «бросо
выми»,

• Эрозия почвы грозная ^раз
рушительная болезнь, своеобраз
ный «рак земли». Болезнь дока 
прогрессирует. И до недавнего 
времени не было предпринято 
серьезных попыток ее остановить. 
Но , теперь на борьбу с эрозией 
почвы вышли ученые-почвоведы.

Почвоведы нашего институ
та, -— рассказывает Анатолий 
Орлов, —  предлагают земледель
цам конкретную помоЩь, Состав
лены почвенно-эрозионные карты 
области, разработана система 
противоэрозионных мероприятий.

Для одних районов это —  обва
лование и поперечная распашка 
склонов, ячеистая обработка поч
вы, для других —  полосное раз
мещение культур, посадка лесо
полос.

Средств борьбы с эрозией мно
го. И сейчас наща основная зада
ча —  научить земледельцев пра
вильно их применять. Недавно 
у нас в институте состоялась 
встреча ученых и работников 
еельского хозяйства. Перед на
чалом пахоты на поля вместе е 
механизаторами отправились уче
ные: они показали способы про- 
тивоэрозионной обработки почвы, 
учили работе на новых машинах.

Мы рассказали агрономам, как 
в ряде хозяйств Новосибирской 
области сделана «обваловка» зя
би, проведены работы по умень
шению стока талых вод с полей, 
а значит —  и смыва почвы. По
знакомили земледельцев с дру-j 
гимн методами борьбы о эрозией 
—  залужением полей, посевами 
кулис, вспашкой безотвальными 
орудиями.

Н. МЕЙСАК.
(АНН).

АЛТАЙСКИЙ КРАЙ. На Бийском машиностроительном за
воде «Продмаш» началось изготовление новой зерносушилки 
«Целиннзя-50», сконструированной работниками института 
«Промзернопроект». Как показали испытания, «Целинная-50» 
допускает загрузку зерна с любой начальной влажностью и за 
один пропуск доводит его до заданной влажности. Во время 
сушки в камере нагрева зерно очищается от легких примесей, 
опасность его загорания отсутствует.

НА СНИМКЕ: рабочие (слева направо) В. Апасов, Н. Азаров 
н В. Подзоров за сваркой воздуходувов сушилки.

(Фотохроника ТАСС),

курсников. Это говорит не только о 
том, что деканаты и кафедры не бо
рются за качественный отбор сту
дентов, мало занимаются популяри
зацией своих специальностей, но и 
о том, что преподаватели не помога
ют как следует вчерашним абитури
ентам быстрее освоиться с вузов
ской спецификой учебного процес
са, не учат их тому, как работать над 
текстом лекции, первоисточниками, 
пользоваться библиографической и 
справочной литературой.

Там, где плохо учатся коммунисты, 
резко падают показатели факульте
та. Это и понятно: кто отстает, тот 
не может задавать тон, выступать 
организатором борьбы за знания. На 
геологоразведочном факультете все 
коммунисты учатся хорошо, и фа
культет —  лучший в вузе. Зато у  
механиков каждый четвертый ком
мунист— отстающий, и факультет на
6 ,5  процента снизил свои показа
тели.

Неоднократно на собраниях в ин
ституте говорилось о повышении от
ветственности студенческого актива 
за свою учебу. Действительно, ка
кие же это «активисты», о которых 
в деканате решают вопрос, как о 
«хвостистах»? Однако партком мало 
что сделал по этим критическим за
мечаниям. Профсоюзные и комсо
мольские организации факультетов 
вопросы повышения качества учебы  
решают «попутно» с Другими. При 
таком подходе нечего ожидать, что 
успеваемость повысится сама собой.

Парткому следует глубже вникать 
в деятельность кафедр, влиять на по
вышение их роли в воспитании сту
дентов. Особое место должны зани
мать кафедры общественных наук, 
пока же работа ряда сотрудников 
этих кафедр не отвечает требованиям 
времени. Многочисленные мероприя
тия, проводимые кафедрами общест
венных наук, не всегда дают ж ела
емую отдачу, поступки ряда препода
вателей кафедр не могут служить для 
студентов примером. На конферен
ции приводились такие примеры: 
старшему преподавателю кафедры 
философии тов. Филиппову было от
казано в приеме в партию за слабое 
знание Устава КПСС и некоммуни
стическое отношение к семье. Ассис
тент кафедры философии Петренко 
несерьезно относится к выполнению

общественного поручения (работе с 
начинающими поэтами). Еще не 
вспыхнувшие «звезды» устраивают 
ночные сборища, ведут себя непри
стойно. Ассистент кафедры филосо
фии Францис заявила в парткоме, что 
она без оплаты не будет выполнять 
общественную работу. Эти факты не 
могут не ьодновать коммунистов. 
Коммунисты тт. Фурман, Матвеев 
критиковали партком за то, что он 
мало интересуется и почти не участ
вует в комплектовании кафедр об
щественных наук квалифицирован

ными кадрами.
Ряд критических замечаний был 

высказан в адрес отдела науки и 
учебных заведений обкома КПСС, ко 
торый мало помогает кафедрам об
щественных наук институтов Том
ска в организации методической и 
методологической работы. .

Качество подготовки специалистов 
не улучшить, пока роль кафедр будет 
принижена. Выступивший замести
тель декана факультета автоматики 
и вычислительной техники тов. Ты- 
рышкин не помнит, например, чтобы 
партком спросил с какого-то заведу 
ющего кафедрой за плохие знания 
студентов. Он считает необходимым 
поддерживать связь кафедр с выпу
скниками. Тогда яснее будут видны 
недостатки и недоработки института. 
Ректорат и партком должны внима
тельнее относиться к подбору кадров 
в состав деканатов. Б институте еди
ницы ученых, которые работают за
местителями деканов два и более го
да. Сменяются руководители, теряет
ся преемственность, меняется стиль 
руководства.

В институте немало молодых пре
подавателей, которым нужна квали
фицированная методическая и науч
ная помощь. Такой помощи они часто 
не получают. Заведующий кафедрой 
тов. Копытов, председатель профко
ма тов. Савин считают это большим 
пробелом в работе парткома и рек
тората.

Современный вуз немыслим без 
хорошо поставленной научной рабо
ты.

В научных исследованиях участ
вует большинство профессорско- 
преподавательского состава, в том 
числе абсолютно все профессора, до
центы и кандидаты наук. В кружках 
и СКВ работает 2 ,5  тысячи студен
тов, из них около тысячи участвует 
в выполнении хоздоговорной темати

ки. Политехнический институт мож
но назвать вузом-миллионером. 

Объем хоздоговорных работ его сос
тавил в 1 9 6 4  г. 1 миллион 9 2 7  тысяч 
рублей. Сейчас на долю института 
приходится' треть всех хоздоговор
ных работ по Западно-Сибирскому 
совнархозу, выполняемых вузами и 
научными учреждениями этого эко
номического района. ТПИ нашел но
вую форму организации научной ра
боты —• институты, управляемые на 
общественных началах. Сейчас здесь 
работает 5 таких институтов. За по
следние два года в вузе защищено 4 
докторские и 1 1 4  кандидатских дис
сертаций, немало и других успехов. 
Тем не менее делегаты конференции 
подвергли резкой критике партком 
и ректорат за слабую воспитательную  
работу с научными кадрами. О недо
статках в развертывании исследова
ний и работе с научными кадрами 
говорили секретарь партбюро научно- 
исследовательского института ядер- 
ной физики тов. Кузнецов, председа
тель месткома тов. Иванчура, рек
тор института тов. Воробьев, секре 
тарь Кировского райкома КПСС тов. 
Парфенов и другие.

Несмотря на растущее количество 
защищенных диссертаций, качест 
венный состав преподавателей инсти
тута изменяется мало. Партком пло
хо воспитывает у докторантов и ас
пирантов чувство долга перед кол
лективом за то, что он создал им воз
можность стать учеными. Некоторые 
докторанты вовсе забыли о скромно
сти и вместе с докторской диссерта
цией подавали заявление об увольне
нии, хотя у большинства из них не 
было причин для ухода из институ
та.

Обычно уход с работы пытаются 
объяснить отсутствием нормальных 
бытовых условий. Томский гориспол
ком, действительно, мало выделяет 
квартир ученым института. Однако 
доктора профессора, уехавшие из 
Томска, жили в благоустроенных, 
хороших квартирах. И здесь партко
му надо было поглубже заглянуть в 
причины их ухода.

Тов. Кузнецов С. А. критиковал 
строителей Томска, обещаниям кото
рых по сдаче атомного реактора в 
эксплуатацию не видно конца.

Конференция избрала новый состав 
парткома. Секретарем партийного ко
митета избран тов. Астафуров А. В.

Е. НИКОЛАЕВА.

Школам -  квалифицированных педагогов
Каждый год наши средние и 

восьмилетние школы выпускают в 
большую жизнь тысячи юношей и 
девушек. Какими они придут в вузы 
и техникумы, на колхозное поле, в 
заводской цех, на строительную пло
щадку? Будут ли они настоящими 
борцами, благородными и чуткими 
людьми? Все это во многом зависит 
от учителя, от его деловых и мораль
ных качеств, от той зарядки, кото
рую педагог получил на студенче
ской скамье, в стенах вуза.

О том, насколько качественно, ус
пешно ведется подготовка учитель
ских кадров, недавно говорилось^ на 
отчетно-выборном партийном собра

нии педагогического института.
За последние годы здесь немало 

сделано для того, чтобы лучше под
готовить студентов к работе в шко
ле. Партийной организацией и рек
торатом были приняты меры по 
укреплению учебно-материальной ба
зы института. Большая работа про
водится по совершенствованию учеб
ного и воспитательного процессов, 
активизируется деятельность сту
денческих организаций.

В институте стали больше уделять 
внимания повышению научного и пе
дагогического уровня знаний препо
давателей. В настоящее время в ин
ституте работают 7 профессоров и 
3 8  кандидатов наук. Увеличилось 
число научно-исследовательских ра
бот и научных публикаций. Только 
в этом году вышли в свет два сбор
ника биолого-химического и физико- 
математического факультетов и сбор
ник лингвистических наук. Опубли
кованы две монографии, подготовле
ны к печати 8  монографий и 1 0 3  
научные статьи.

Научные работники института 
принимают активное участие в про
паганде знаний среди трудящихся 
Томска и области. Коллективы ряда 
кафедр оказывают большую помощь 
труженикам села в выполнении ре
шений мартовского Пленума ЦК 
КПСС.

В докладе и выступлениях ком
мунистов много рассказывалось и о 
том, как студентам прививается лю
бовь к профессии учителя, что де
лается для улучшения воспитатель
ной работы и повышения культурно
го уровня будущих педагогов. Аспи
рантка кафедры педагогики тов. 
Круткина рассказала о том, что по 
инициативе кафедры на всех факуль
тетах института созданы педагогиче
ские кружки. Заслуженным автори
тетом пользуется среди студентов 
клуб пионерских вожатых. Работни
ки кафедр педагогики принимают ак
тивное участие в работе городского 
пионерского клуба «Вечно молодых» 
при Доме ученых. С целью получе
ния студентами практических навы
ков в этом году проведена практика 
в 3 0  школах Томска, Для родителей,

и общественности города прочитано 
более 2 0 0  лекций.

Однако большую часть своих вы
ступлений коммунисты уделили не
достаткам, тому, что еще мешает в 
работе цо подготовке высококвали
фицированных учительских кадров. 
А нерешенных задач и проблем у 
педагогического института много.

Изучение педагогической теории 
все еще ведетея в отрыве от жизни. 
Студенты педагогического институ
та мало знакомятся с опытом nepej 
довых школ и учителей, с практикой 
работы школьных пионерских и ком
сомольских организаций. В резуль
тате некоторые студенты после окон
чания института приходят в школу 
недостаточно подготовленными, не 

обладают умением активно использо
вать полученные знания в обучении 
и воспитании детей.

Из-за отсутствия систематической 
работы студентов над учебным мате
риалом, а также из-за низкой требо
вательности кафедр, деканатов, учеб
ной части института многие не полу
чают глубоких знаний. Успеваемость 
по итогам зимней экзаменационной 
сессии составляет лишь 8 9 ,3  процен
та. 1 4 6  студентов получили неудов
летворительные оценки. Уменьши
лось число отлично и хорошо успе
вающих студентов. Многие, студен
ты учатся на тройки. Особенно низ
кая успеваемость на факультете фи
зического воспитания. По-прежнему 
большой отсев студентов. Многие 
студенты плохо посещают занятия.

Выступающие на партийном собра
нии отмечали и тот факт, что сту
денческий актив в целом не подает 
примера в учебе, плохо учатся мно
гие комсомольцы и некоторые сту
денты-коммунисты.

Партийное собрание отметило, 
что одной из главных причин, поро
дивших эти недостатки, является 
■невнимание партийной, комсомоль
ской, профсоюзной организаций ин
ститута к учебной работе.

Воспитательная работа со студен
тами часто подменялась администра
тивными мерами. Многие преподава
тели не интересуются жизнью сту
дентов, их бытом. Об этом говорили 
коммунисты тт. Федорова, Богдано
ва, Валивач а другие. Заместитель 
.’декана филологического факультета 
тов. Кузьмина и заведующий кафед
рой основ научного коммунизма тов. 
Валивач критиковали ректорат и 

партийное бюро института за недо
статочную настойчивость в укрепле
нии материальной базы института. 
Филологический факультет из-за  

нехватки учебной площади на протя
жении 10  лет занимается со 2-й  сме
ны- Поэтому для организации само
стоятельной работы студентов, про
ведения воспитательной работы, по
сещения театра времени нет. Строи
тельство ж е нового учебного корпу
са по вине строителей треста «Томск-.

строй» ведется черепашьими темпа
ми.

Глубокое усвоение будущими учи
телями педагогической теории не
мыслимо без активного участия сту
дентов в научно-исследовательской 
работе. Однако в институте мало 
студентов занимается в научных 
кружках, их исследования носят 
описательный характер, почти не 
приносят практической пользы.

О проблемах улучшения научно- 
исследовательской работы в инсти
туте и подтотовке научно-педагоги
ческих кадров говорили ректор ин
ститута профессор Б, Г. Иоганзен, 
проректор по научной работе про
фессор Е. И. Стрелков, доцент 0 . А. 
Осипова. В научной работе участву
ют не все преподаватели, партийные 
группы и деканаты  ̂ мало уделяют 
внимания научной работе, на факуль
тетах плохо осуществляется конт
роль за учебой аспирантов, на кафед
рах нет перспективных планов под
готовки кандидатов наук через це
левую аспирантуру.

Серьезной критике подвергли ком
мунисты тт. Печенин, Хороших, Са- 
мышкин стиль работы партбюро и 
партгрупп. Партийное бюро институ
та .недостаточно требовательно к ком
мунистам, администрирует при реше
нии вопросов, мало внимания уделя
ет работе студенческих обществен
ных организаций. Члены партийного 
бюро, например, из 16 заседаний ко
митета ВЛКСМ посетили только 2.

В работе собрания принял уча
стие секретарь Томского обкома КПСС 
А. И. Кузненов.

Собрание избрало новый состав 
партийного бюро. Секретарем партий
ного бюро избран П. Д. Павленок.

П. ГЛУМОВ, 
инструктор обкома КПСС.

X Р О 
Р А Б О Т Ы
Яблони в Сергееве

Н И К А

С О В Е Т О В

Депутаты Первомайского 
сельского Совета хорошо орга
низовали работу по благоуст
ройству сел. Здесь посажено 
много деревьев, разбито два 
сквера, отремонтировано и 
вновь построено более двух ки
лометров тротуаров.

Особенно активно участвуют 
в работе депутаты Первомай
ского сельского Совета комму
нисты Н. П. Янсберг, Ф. И. 
Клоков, В. Е. Януш. пенсио
нер А. Ф. Козловский и Ф. А. 
Кожуховский.

Жители Сергеевского сель
совета в этом году выса
дили свыше тысячи штук яб
лонь, шестьсот кустов сморо
дины и малины.

А. БАЖОВ.

По наказам 
избирателей

Избиратели Сулзагского 
сельского Совета Молчанов- 
ского района дали наказ о 
постройке тротуаров и благо
устройстве: дорог. Председатель 
сельсовета т. Миляев с депута
тами организовали эту работу. 
Леспромхоз выделил пиломате
риалы, Силами общественности 
начато строительство тротуаров 
в поселке Черкесове. Капиталь
но отремонтирован мост, расши
рен переулок в поселке Сулзат, 
отремонтировано и очищено де
вять колодцев.

А. ПОПОВА.
758 квартир и 120 

домов? МалоI
С каждым годом расширяет

ся жилищное строительство в 
Каргасокском районе. За четы
ре года промышленные пред
приятия и организации построи
ли и сдали в эксплуатацию 758 
квартир, жилая площадь кото
рых достигает 20.100 квадрат
ных метров.

За пять лет колхозниками, ры

баками, охотниками построено 
120 домов. На капитальный ре
монт жилищ с 1961 по 1964 год 
затрачено 313,3 тысячи рублей.

Все эти цифры были приве
дены на второй сессии 1̂-Сарга- 
сокского райсовета, обсудив
шей вопрос о жилищном строи
тельстве и капитальном ремон
те жилого фонда в районе.

Но такие темпы являются 
недостаточными для быстро 
растущего района. Есть боль
шие резервы. В районе не раз
вернуто жилищное строитель
ство на кооперативных началах. 
Подрядные строительные орга
низации срывают работы.

Неудовлетворительно ведется 
жилищное строительство в кол
хозах и рьгбоартелях. Низко ка
чество строительства и отделоч
ных работ.

Районный Совет определил 
меры улучшения жилищного 
строительства и капитального 
ремонта. д  ЩЕПЕТКИНД,

секретарь Каргасокского
райисполкома.

Проект решения 
обсуждается на сходе

На сходе граждане села Но- 
во-Ильинка Колпашевского рай
она обсуждали проект решения 
предстоящей сессии областного 
Совета о состоянии и мерах по 
дальнейшему. улучшению меди
цинского обслуживания и охра
ны здоровья населения обла
сти.

Проект в основном одобрен. 
Однако участники схо-да обрати
ли внимание на то, что у них в 
поселках много недостатков в 
благоустройстве. Они решили 
благоустроить свои дворы и 
улицы, построить больше ко
лодцев. __

Проект решения сессии так
же обсужден на собрании меди
цинских работников Колпашева и 
жителями поселка Копыловка.

А. ЖДАНОВА.

Б л а г о у с т р о и м  р о д н о й  Т о м ск !

Н А  Б О Й К О Й  
М А Г И С Т Р А Л И

во
Бе-

Широкий прямой бульвар. Проез
жую часть от трамвайной линии и 
тротуаров разделяют зеленые поло- 
сы декоративных насаждений. Жи
вая зеленая изгородь из кустарни
ков. Так по замыслу работников 
«Томгипротранса» будет выглядеть 

одна из бойких магистралей Томска 
■ улица Нахимова.
Замыслы проектировщиков пору

чено осуществить коллективу «Гид- 
родормоста». На магистрали сейчас 
трудится бригада дорожников 
главе с Викторией Осиповной 
жан.

Прежде чем приступить к асфаль
тированию, дорожники провели 
большой объем земляных работ: от
вели воду, осушили участки, уложи
ли на основание гравий и укатали 
его.

Асфальтирование идет в три слоя 
—  гравийно-битумная и асфальто
бетонная смесь, мелкозернистый ас
фальт.

Споро трудятся асфальтировщицы 
Анна Карачевцева, Людмила Садаева 
и Анна Катанцева. За последние го
ды они многое сделали для благо
устройства родного Томска, одели 

асфальт Московский тракт, улицы  
Алтайскую, Красноармейскую...

В отдельные дни бригада уклады
вает до 3 0 0  тонн асфальта.

Качество «асфальтовой одежды* в 
конечном счете зависит от механи
заторов бригады. Одной из ответст
венных операций у. дорожников яв
ляется укатка асфальто-бетонной сме
си. Лучше всех это умеет делать ма
шинист моторного катка коммунист 
Юрий Иванович Насонов. Послушен 
до мелочей в его руках тихоходный 
пятитонный мотокаток Д -3 8 3 . На 
катке он работал до призыва в ар
мию, демобилизовался —  снова вер
нулся к любимой профессии. Окон
чил курсы при филиале технического 
обучения инженерно-строительного 

института, сдал экзамены на самый 
высокий —- пятый разряд,

...Со стороны кажется, что нет

ничего сложного в работе моторгаетаз 
езжай себе вперед-назад, отка
тался смену —  и домой. Но это не 
так. От выбранной схемы одного кат
ка и всего звена зависят качество 
работ, производительность труда.

Изучив опыт передовых дорожных 
организаций Ленинграда и Волгогра
да, Юрий Иванович нашел такую  
схему, при которой время на каж
дую п р о д а к у  сокращается на пят
н адц ать-двадц ать  процентов.

Каток новатора все время нахо
дится в движении: остановка вызо
вет осадку покрытия. Укатку по
крытия он начинает с краев дороги 
к середине, двигаясь так, чтобы пре
дыдущий след перекрывался на опре
деленное расстояние. Каток в начале 
укатки движется на малой скорости, 
а когда идет уплотнение и образова
ние ровной поверхности, скорость 
увеличивается. Ю. Насонов внима
тельно следит за тем, чтобы не оста
валось неровностей, чтобы равно
мерно и достаточно смачивались по
верхности вальцов.

Сейчас опытный машинист ведет  
школу передового опыта, учит меха
низаторов новаторским приемам ра
боты.

Пример с умельца-механизатора 
берут мотористы В. Мезенцев, К. Бай- 
някшин. Тот и другой любят техни
ку, любовно ухаживают за своими 
механизмами, содержат их в образ
цовом порядке.

Большую помощь в работе механи
заторам оказывают водители. По пят
надцать рейсов с асфальтом делают 
в смену шоферы автохозяйства Ая 3 
тт. Колбасинов, Кайрис. Своевремен
но обеспечивает стройку травием 
шофер автохозяйства As 8 тов. Рай- 
хельд.

...Там, где еще недавно были 
грязь, ухабы, засверкала асфальто
вая гладь. А дорожники сейчас уже 
строят планы, как быстрее заасфаль
тировать улицу Татарскую, где им 
предстоит работать.

Я. МЕЖЕННЫЙ.
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«САРАЙНАЯ ПРОБЛЕМА»

«Дорогая редакция! Обращаемся 
к вам за помощью. Невозможно ста
новится жить в нашем дом е...» Ча
ще всего с этого начинаются пись
ма в редакцию от новоселов. Одно 
из писем такого содержания пришло 
от Г- С. Домбрович, проживающей по 
Иркутскому тракту, 1 8 0 .

Мы побывали в квартире автора 
письма, в других квартирах. Знако
мая картина: рассохшиеся столяр
ные изделия и половая рейка, осев
шие перегородки, отваливающаяся

ш тукатурка... Дом принадлежит под
шипниковому заводу. Строило его 

СУ-11 треста «Томскетрой».
Брак, недоделки —  не единст

венная беда жильцов дома. Большие 
неудобства испытывают они от того, 
что нет при доме сараев.

Иркутский массив расположен в 
живописном месте, ансамбль его до^ 
мов вписывается в лес. Но общий 
пейзаж портится тем, что яшльцы 
домов вынуждены на опушке леса 
строить сараи. Возник целый горо
док аляповатых строений.

Такое «самодеятельное» , строи
тельство не решило, однако, пробле
мы. До еих пор многие жильцы поль
зуются вместо сараев... балконами, 
загромождая их различной рухлядью, 
дровами, продуктами. Так вынужде
на была поступить и автор, письма

пенсионерка Галина Сергеевна Дом
брович.

Мы встретились с начальником 
окса подшипникового завода Б. Осо
киным, поинтересовались, когда бу
дет решена «сарайная проблема».

—  Заместитель директора завода 
П. Товчиха,— ответил он,— договари
вался, чтобы з  домах с подвалами 
отвели место для сараев жильцам 
тех домов, где нет подвалов...

Директор завода тов. Токарь сооб
щил нам:

—  Договариваемся о выделения 
участка для сооружения дровяни
ков...

Скоро исполнится год, как идут 
переговоры. Пока они ни к чему не 
привели. Между тем, люди испыты
вают большие неудобства.

В. ЖИРНОВ, 
нащ нештатный корр,
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Памятник В. И. Ленину, открытый недавно в городе Млада-Боле- 
слав (Чехословакия).

(Фото ЧТК—ТАСС).
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С О В Е Т С К И Е  К О С М О Н А В Т Ы  
П О З Д Р А В Л Я Ю Т

СОФИЯ, 7 июня. (ТАСС). На
ходящийся на отдыхе в Болгарии 
вместе с командиром советского 
космического корабля «Восход-2» 
полковником П. И. Беляевым со
ветский космонавт Алексей Лео
нов — первый человек, вышед
ший в открытый космос, в ответ 
на просьбу представителя Бол
гарского телеграфного агентства 
поделился своим мнением о по
лете американского космического 
корабля «Джеминай-4».

Полет американских коллег, 
скагал Алексей Леонов, очень 
интересен как с точки зрения 
поставленных перед экипажем 
задач, так и их исполнения. Аме
риканской космической програм
мой предусматривался такой по
лет не ранее конца 1965 года, 
причем американские космонав- 

■ ты должны были в открытом 
космосе лишь помахать рукой, 
не выходя в пространство. Бес
спорно, опыт нашего полета ока
зал большую помощь руководи
телям космической программы 
США в подготовке и проведении 
их полета.

Производит впечатление спо
соб выхода космонавта иг косми-

Солидарность с народом Вьетнама
ХАНОЙ. Вторая международ

ная профсоюзная конференция со
лидарности с борющимся народом 
Вьетнама закончила свою работу.

Участники конференции в еди
нодушно принятой резолюции су
рово осудили американскую агрес
сию во Вьетнаме и полностью одо
брили позиции Национального 
фронта освобождения Южного 
Вьетнама и правительства ДРВ

как единственно приемлемые для 
решения вьетнамской проблемы.

Они приняли решение развер
нуть широкое движение борьбы за 
немедленное прекращение амери
канской агрессии, за вывод амери
канских войск и ликвидацию аме
риканских баз в Южном Вьетнаме, 
за немедленное прекращение бом
бардировок территории ДРВ.

Принято также три документа:

РАСТУТ РЯДЫ ИТАЛЬЯНСКИХ 
К О М М У Н И С Т О В

РИМ. 7 мая. (ТАСС). В этом году в Итальянскую коммунистиче
скую партию вступили 107.288 человек. За тот же период почти на 
45 тысяч увеличился состав Итальянской коммунистической федера
ции молодежи. Только в мае в ряды партии и итальянского комсомола 
вступили 12 тысяч человек. Эти данные приводит газета «Унита», 
сообщая о ходе кампании по обмену партийных билетов. По данным 
газеты, к 3 июня членские билеты на 1965 год получил 1.711.851 
коммунист.

Бандитские налеты продолжаются
ХАНОЙ, 7 июня. (ТАСС). Ча

сти противовоздушной обороны 
провинции Куанг Бинь сбили вче
ра еще один американский само
лет. Об этом говорится сегодня в 
сообщении для печати министерст
ва обороны ДРВ. Американские 
пираты подвергли вчера бомбарди
ровке экономические объекты в 
районе города Виня, шоссейные и 
железные дороги в провинции Ха 
Тинь, обстреляли рыбацкие джон
ки у побережья провинции Куанг

Бинь. Во время варварского нале
та на мирных рыбаков и был сбит 
316-й по счету американский стер
вятник.

Сегодня налеты продолжались. 
С семи часов утра до полудня по 
местному времени американская 
авиация трижды бомбила окрест
ности города Виня, деревни в про
винции Куанг Бинь, коммуникации 
провинции Ха Тинь. Бомбардиров
ке и обстрелу подвергся остров 
Хон Нгы в прибрежных водах про
винции Нге Ан.

Положение в Боливии
ЛА-ПАС, 7 июня. (ТАСС). Де

сятки боливийских профсоюзных 
руководителей покидают страну, 
спасаясь от репрессий, развязан
ных правящей военной хунтой и 
вооруженными силами.

Районы рудников по-прежнему 
окружены войсками. Власти наме
рены ввести войска на те рудники, 
которые все еще находятся в ру
ках трудящихся. Сопредседатель 
военной хунты и командующий 
вооруженными силами генерал 
Альфредо Овандо заявил, что это 
может быть сделано «в любой мо
мент» для контроля над осущест
влением правительственного плана 
сокращения заработной платы гор
няков и увольнения шести тысяч 
«лишних» рабочих.

Одновременно правительство 
приступило к подготовке «выбо
ров» в руководящие профсоюзные

органы. Выборы намечены свя
зи с тем, что во время майской 
всеобщей забастовки хунта объ
явила вакантными все профсоюз
ные должности, и будут проводить
ся под контролем военных и 
гражданских властей, добивающих
ся того, чтобы в профсоюзные ор
ганизации не попали подлинные 
представители, грудящихся.

Призыв к трудящимся и профсою
зам мира. Призыв к рабочему 
классу и народу США, Послание 
к трудящимся и народу Южного 
Вьетнама.

Обращаясь с призывом к трудя
щимся и народам мира усилить 
поддержку справедливой борьбы 
вьетнамского народа, конференция 
подчеркнула необходимость ока
зать моральную и материальную 
помощь южновьетнамскому наро
ду, в том числе оружием и добро
вольцами, которые были бы гото
вы сражаться на стороне южно
вьетнамского народа, когда Фронт 
сочтет это необходимым.

(ТАСС).

получают 
подкрепления

НЬЮ-ЙОРК, 7 июня. (ТАСС). 
Американские военные официаль
ные лица заявили, что численность 
войск США во Вьетнаме превы
сила 50 тысяч. На 3 июня их чис
ленность достигла примерно 51 ты
сячи. Об этом сообщил корреспон
дент агентства Ассошнэйтед Пресс 
из Сайгона.

ческого корабля — непосредст
венно из корабля. По было ли не
обходимо, чтобы огромный ва
куум, получаемый при выходе 
космонавта, чувствовался всем 
экипажем? На корабле «Восход-2» 
этот вопрос решен несколько 
сложнее, но более правильно и 
перспективно: путем шлюзовой 

ксистемы, которая изолирована от 
кабины  корабля. Таким образом 

вакуум не чувствуется в корабле, 
где можно работать в нормаль
ных условиях.

Шлюговая система выхода обе
спечивает не только безопас
ность в кабине, но и является 
важной предпосылкой будущих 
экспериментов — объединения 
двух космических кораблей, пе
рехода людей из одного корабля 
в другой и т. д.

Я очень жалею, что не был 
снят телевидением выход из ко
рабля. Очевидно, на корабле не 
было необходимой телевизионной 
аппаратуры. Для меня, как че
ловека, который выходил в ко
смическое пространство, было бы 
очень интересно увидеть, как это 
сделал мой американский колле
га и сравнить с моим выходом.

Мы поздравляем участников 
полета «Джеминай-4» Джеймса 
Макдивитта и Эдварда Уайта. 

Вместе е моим коллегой—коман
диром «Восхода-2» полковником 
Павлом Беляевым мы желаем 
американским космонавтам сча
стливого возвращения на Землю.

Аресты демонстрантов 
в Сеуле

НЬЮ-ЙОРК, 7 июня. (ТАСС). 
Несколько сот полицейских бы
ли брошены вчера на разгон со
стоявшейся в южнокорейской 
столице демонстрации, участни
ки которой потребовали объеди
нения Северной и Южной Ко
реи. Как передает корреспон
дент агентства ЮПИ из Сеула, 
во время шествия по улицам де
монстранты распространяли ли
стовки с требованием уничто
жить барьеры между обеими 
частями страны и призывали 
корейский народ добиться вос
соединения родины. В центре 
города демонстранты, принад
лежащие к религиозной сек
ции; были встречены крупными 
отрядами полиции. Около 100 
демонстрантов было арестова
но.

Р е в а н ш и с т с к и й  
ш а б а ш  в  Ш т у т г а р т е

БОНН, 7 июня. (ТАСС). В те
чение трех дней западногерман
ский город Штутгарт был местом 
крупнейшей реваншистской де
монстрации — «съезда земляче
ства судетских немцев». Перед 
участниками сборища, общее 
число которых превысило более 
100.000 человек, выступали за
падногерманские политики, сде
лавшие своей профессией пропа-

Алжирцы освобождаются от бидонвилей
АЛЖИР, 5 июня. (ТАСС). В 

Алжирской Республике в широ
ких масштабах ведется кампа
ния по благоустройству городов. 
Так, в Тебесее (Восточный Ал
жир) закончено строительство 
двух новых кварталов. Древ
ний город молодеет с каждым 
днем. Ьолее 200 семей бойцов,

погибших в годы национальной 
революции, уже получили клю
чи от новых квартир.

Отвечая на призыв президен
та республики Ахмеда Бен Бел
лы покончить с бидонвидями 
(трущобами), население Тебесса 
расчищает старые кварталы го
рода и строит новые дома..

ганду реваншизма. Председатель 
реваншистского «союза изгнан
ных» Якш, министры Зеебом и 
Леммер вновь требовали осуще
ствления «права судетских нем
цев на родину», под которым 
в Бонне понимают отторжение 
части территории Чехословацкой 
Социалистической Республики.

В принятом участниками 
«съезда» так называемом «штут
гартском заявлении» говорится, 
что «судетская область», явля
ющаяся сейчас частью террито
рии ЧССР, — это «немецкая 
территория», и выдвигается тре
бование о «возвращении ее не
мецкому народу».

Поддержку реваншистским 
целям, провозглашенным в 
Штутгарте, выразил также за
падногерманский канцлер Эр
хард, обратившийся к участни
кам сборища с приветственной 
телеграммой.

О Р С
О Р С

С Л У Ш А Е Т ,
О Б Е Щ А Е Т

' Телефонный звонок принес пренеприятную весть: 
едет самая главная комиссия. И работники орса Ер
гайского леспромхоза комбината «Томлес» развернули 
кипучую деятельность. Всем было дано указание 
навести порядок. В поселке Лесном пришлось отме
нить обед и ужин для лесников: помещение столовой 
.начали белить. То же самое происходило и в продо
вольственном магазине № 18. Правда, торговля здесь 
не прекращалась, а поэтому покупатели выходили с 
покупками и брызгами извести на одежде.

В пекарне пекли булочки (обычно их не бывает в 
продаже), в столовой лепили пельмени.

Ожидание ревизора внесло оживление и на мастер

ские участки. Мылись вагоны-котлопункты. Продув 
мывалосъ м,еню, в нем должны были появиться неведо
мые лесникам блюда.

Всеми работами здесь руководил сам С. П. Коршун 
нов, начальник орса. Это было событие: ведь за послед* 
ние полтора года тов. Коршунов не выезжал за предел 
лы Красного Яра, центрального поселка леспромхоза- 

Лесозаготовители возмущены таким стилем рабо
ты руководителя орса и высказывают единственное 
пожелание: «Вместе с лоском не худо бы навести по*
рядок з торгозле». „  ОРЕХОВ,

диспетчер узкоколейной дороги.

I f  Е БУДЕМ комментировать такие 
ж детали, как отмена обеда и уж и

на для лесников, брызги извести на 
одежде. Оставим их на совести ра
ботников орса. Поговорим о перво
степенном —  навести бы порядок в 
торговле. Его по-прежнему нет.

Письмо В. Орехова —  это только 
одна страничка из трудовой дея
тельности орса. Есть и другие...

На главной улице поселка Крас
ного Яра рядом стоят два промтовар
ных магазина. Один —  орса лес
промхоза, другой Никольского
сельпо Кривошеянского района. 
Сельповский любят покупатели, ор- 
совский -—  нет. В чем дело?

Стою вместе с продавцами лес- 
промхозовского магазина Р. Лапиной 
и А. Головиной за прилавком.

—  Расчески есть?
•— А нитки, сороковой номер?
—  Мне бы чулки-капрон со швом,

—  спрашивают покупатели.
Им нужны ткани штапельные, 

ситцевые, игрушки, детская обувь, 
кепки. Но этого нет в магазине. Про
давцы, чувствуется, не волнуются. 
Равнодушно, не глянув на челове
ка, бросают свои обычные —* «нет», 
«нет»,.. Если вы спросите —• поче
м у  нет? Усмехнутся в ответ: «Стран
но. Не дают, вот и нет»’.

Естественно, и плана нет. В мае 
магазин должен был выручить 17 ты
сяч рублей, 29-го  числа было толь
ко 9 тысяч.

Магазин сельпо. Те же. покупа
тели, тот ж е спрос. Но другой про
давец. Н. Литосова редко ответит от
казом. Чаще —  пожалуйста, иногда
—  дня через два будет, заходите. И 
веегда у  нее под рукой карандаш с 
бумагой. Людям нужен ситец летней 
расцветки, надо записать. Спраши
вали детский трикотаж, пока его нет. 
Ни одна просьба не остается без вни
мания.

Так уже пять лет работают супру
ги Литосовы за прилавком. Умной 
заботой о покупателях можно на
звать их труд. Что попало они не по
везут в свой магазин. Вот и сейчас. 
Лето —  пора ремонта. Люди будут 
спрашивать краску, олифу. Они уже 
есть в продаже.

В лесных поселках всегда боль
шой спрос на мебель. И в магазин 
сельпо регулярно, два раза в месяц, 
привозят ее. В орс ж е мебель по
ступает от случая к случаю.

Как-то покупатели внесли запись 
в книгу предложений —- организуй
те продажу пороха и дроби, ведь 
среди нас немало охотников. На
чальник орса тов. Коршунов авто
ритетно отвечает: «Порох и дробь 
вы можете приобрести в магазине 
сельпо». Вот уж  поистине— добрый 
сосед: выручает, работает за двоих.

А трудностей у работников сель
по намного больше. Даже транспорт 
им приходится постоянно просить у 
того же орса. Но продавцы Литосо
вы находят выходы, а вот Лапина и 
Головина... От их прилавка идет 
равнодушие к покупателям. В орее 
оно не преследуется. Даже поощряет
ся. С. П. Коршунов, беседуя, назвал 
этих продавцов в числе лучших. Как 
так? Ведь... Пожимает плечами на
чальник орса. Растрат нет, план в 
основном выполняют...

Магазин швейных изделий зава
лен мятыми платьями, костюмами, 
пальто устаревших моделей. Летних 
платьев хорошей расцветки здесь не 
купишь, для ребенка —  не подбе
решь, что нужно, совсем нет брюк в 
продаже. Почему? Ведь в Красном 
Яре открыты две пошивочные ма
стерские, которые снабжали мага

зины одеждой. Продукция, швейни
ков пользовалась спросом. Но сейчас, 
оказывается, мастерская уже два

месяца не ийеет работы, а люди ее 
—  без заработка.

И Опять по вине руководителей 
орса. Предвидится реорганизация —  
все бытовые предприятия будут пе
реданы в ведение комбинатов быто
вого обслуживания, й  работники ор
са поспешили отделаться от мастер
ских, взяли у них все ткани. В 
Кривошеине с приемом не торопятся. 
А люди —  на распутье.

То же самое и в сапожной ма
стерской. Лесозаготовители поселков 
Лесной, Новый ждут приезда сапож
ников. Нужно подбить сапоги, отре
монтировать летнюю обувь. Но те 
не могут выехать: нет материала, да
же гвоздей. И спросить не с кого. В 
орсе говорят —  вы уже не наши. В 
комбинате считают —  еще не наши.

Не отличаются широким ассорти
ментом товаров и продовольственные 
магазины.

—  Сами видите, полки пусты е,—  
говорит продавец магазина №  16  
М. Ушакова. —  Даже селедки в 
продаже нет. Продукты портятся. 
Посмотрите, банки вздулись, сыр 
засох. Сколько уже просим сделать 
холодильную установку. В ответ —  
одни обещания.

Обещаний дается много. Когда при 
орсе был построен и оборудован цех 
по изготовлению колбасных изде
лий, лесозаготовителям была обеща
на колбаса. Вначале она действи
тельно изготовлялась по 5 0 — 70  
килограммов ежедневно. Но с 1 9 6 4  
года цех прекратил свое существо
вание. Тов. Коршунов по этому по
воду дает пространные и даже, мо
жет быть, убедительные объясне
ния. Только ведь лесорубам-то нуж 
ны не объяснения, а колбаса.

То же и с молочными продуктами. 
Даже когда речь идет о том, чтобы 
регулярно снабжались ими хотя , бы 
столовые, котлопункты, детские уч
реждения, С. П. Коршунов объясня
ет:

—  Далеко возить. Ближайший 
колхоз от нас в пятнадцати кило
метрах, путь— по воде. Каждый 
день не навозишься.

Эти и многие другие факты 
неудовлетворительного обслужива

ния лесников хорошо известны ру
ководителям леспромхоза. И кое-что 
делается, чтобы изжить их. Но все- 
таки настораживает поразительная 
самоуспокоенность тов. Коршунова, 
его равнодушие и желание скрыть 
недостатки.

—  В последнее время у  нас стало 
лучше, —  часто повторял он. —  
Изжили растраты. Гораздо меньше 
порчи продуктов.

Об успехах говорить рано. Да и 
могут ли они быть, если лесозагото
вители не имеют возможности в ма
газинах купить самого простого, са
мого необходимого. О трудностях до
ставки их из Томска не может быть 
и речи. Ведь Красный Яр связан с 
областным центром летом водным, 

зимой— автодорожным путем. И все- 
таки ассортимент товаров в прода
же скудный. Но начальник орса так 
не думает. В облурсе комбината 
«Томлес» его спрашивают:

—  Какие товары вам нужны, что
бы удовлетворить спрос покупате
лей?

Тов. Коршунов отвечает:
—  Ничего не надо. Всего хвата

ет.
О нерадивости, равнодушии и ле

ности руководителя орса Ергайского 
леспромхоза знают в облурее; Даже 
ставился вопрос о снятии с работы 
С. П. Коршунова. Он обещал испра
вить положение дел, но, как показы
вают факты, недостатки не изжива
ются. В орее остается прежний стиль 
в работе. ■

7 июня в 20 часов 13 минут по 
московскому времени в районе 
Бермудских островов закончился 

Подзвездный рейс первого амери
канского двухместного космиче
ского корабля «Джеминай-4». Сам 
полет астронавтов Джеймса Мак
дивитта и Эдварда Уайта, науч
ные исследования и эксперименты, 
которые они провели, — значи
тельное достижение в развитии 
мирового космоплавания, совет
ская научная общественность оце
нивает их высоко. Четверо суток 
жизни и работы в околоземном 
пространстве американских пило
тов, выход и плавание в космосе 
астронавта Уайта, ' попытка сбли
зить корабль с капсулой послед
ней ступени ракеты-носителя — 
все это бесспорно обогащает прак
тику космоплавания новым опы
том. полезно для отработки и со
вершенствования космической тех
ники, дополняет те выдающиеся 
успехи, которых достигла Совет
ская страна.

Известно, что невесомость, ее 
влияние на живой организм, на ра
ботоспособность человека во вре
мя полета проверялись всеми 11 
советскими космонавтами, начиная 
с Юрия Гагарина. Их единодуш- 
пое мнение, равно и медиков, сво
дится к тому, что в необычных 
условиях невесомости можно жить 
и работать. Первый в мире выход 
человека га пределы кабины ко
рабля, осуществленный Алексеем

« Д ж е м и н а й - 4 »  з а к о н ч и л  п о л е т

Леоновым, стал качественно но
вым выдающимся экспериментом. 
Он также подтвердил предположе
ние ученых, что при наличии гер
метического скафандра космонавт 
и в космической бездне в состоя
нии выполнять разнообразную ра
боту. Этого требует решение, та
ких проблем, как проведение сты
ковки кораблей, осуществление пе
рехода из одного космического 
объекта в другой, выполнение мон
тажных работ по сборке орбиталь
ных станций.

Напомним кратко о полете 
«Джеминэй-4». Вынесенный на ор
биту Земли 165-тонным ракетоно
сителем «Титан» 3 июня в 18 ча
сов 16 минут, американский ко
рабль вышел на орбиту и начал 
свое четырехсуточное путешествие 
вокруг Земли. На первом витке, 
как предусматривалось' програм
мой, командир корабля Джеймс 
Макдивитт должен был, используя 
реактивные двигатели, приблизить
ся к капсуле последней ступени 
ракеты, мчавшейся недалеко от 
«Джеминая-4». Однако, по ряду 
неуточненчых причин, опыт не 
удался. Его пришлось прекратить, 
так как оказалось, что на проведе
ние эксперимента израсходована

половина всех запасов топлива. А 
оно необходимо для выполнения 
заключительного этапа полета — 
работы тормозных двигательных 
установок, чтобы сойти с круговой 
орбиты на спусковую, к Земле. 
Эта неудача отодвинула и выпол
нение второго эксперимента.

На третьем витке, вместо пер
вого, Эдвард Уайт, повторяя под
виг Алексея Леонова, вышел из 
кабины и впервые использовал для 
передвижения индивидуальное ре
активное устройство. Стоит напом
нить: до полета «Восхода-2» амери
канцы хотели ограничить опыт 
тем, что астронавт только по пояс 
покажется, из корабля.

Пожалуй, единственной помехой 
во время американского экспери
мента явилась некоторая задерж
ка с задраиванием входного люка. 
Дежурный директор программы по
лета Джон Хоббс разъяснил, что 
эта заминка возникла, по всей ве
роятности, из-за того, что заело 
один из запоров люка. Поеле воз
вращения Уайта в корабль, по со
общению врачей у него наблюда
лось повышение кровяного давле
ния. Во время полета астронавты 
вели исследования, связанные с 
измерением радиации, магнитного

поля Земли, с испытанием нового 
навигационного аппарата, много 
фотографировали. Пока неизвест
но по каким причинам ряд опытов 
отменен руководством полета. . Во 
время космического путешествия 
американские астронавты, так же 
как и члены экипажа «Восход-2», 
наблюдали в , космосе полет искус
ственны* объектов, в данном слу
чае американского происхожде
ния.

Как уже отмечалось, советская 
научная общественность по досто
инству оценила вклад американ
ских ученых и конструкторов в 
изучении Вселенной. Много по

хвальных слов в их адрес, в адрес 
астронавтов высказала американ
ская печать. Это естественно. Аме
риканский народ вправе гордить
ся этим новым достижением- Прав
да, на страницах ряда газет разда
вались голоса, что, мол, этим по
летом США преуспели больше, чем 
Советский Союз. Другого мнения 
влиятельная газета «Нью-Йорк 
тайме». «Советский Союз все же 
будет идти впереди США в кос
мическом соревновании, — пишет 
она. — Советский подполковник 

Алексей Леонов раньше Уайта от
важился прогуляться в космосе. В

лучшем случае полет «Джеми
ная-4» «дает американским долж
ностным лицам, занимающимся 
изучением космоса, опыт и знания, 
которыми их советские соперники 
уже располагают». «Русские уче
ные, — продолжает газета, — уже 
располагают данными о реакциях 
человека даже на более длитель
ное пребывание в космическом 
пространстве, чем экипаж корабля 
«Джеминай-4». Газета имеет в ви
ду, вероятно, полет В. Быковско
го, совершенный еще в 1963 году, 
который продолжался почти пять 
суток. К этому надо добавить, что 
советские космонавты работали в 
околоземное, пространстве 431 час 
47 минут 19 секунд, а америкаь 
ские астронавты около 160 часов.

На страницах американских га
зет неожиданно зазвучали призы
вы к научному сотрудничеству с 
Советским Союзом в изучении кос
моса. Одновременно ведутся рас
суждения и об использовании кос
мического пространства в военных 
целях. Небезызвестный военный 
комментатор США Болдуин с на
стойчивостью, требующей лучшего 
применения, ча все лады пропа
гандирует идею «придания боль
шей важности применению косми

ческой техники в военных целях». 
«Экскурсия майора Уайта, — пи
шет он, — имеет немаловажное 
потенциальное военное значение». 
Выбалтывая цели своих партнеров 
по военным блокам, гамбургская 
газета «Ди вельт» пишет: «Кто
господствует в космосе, имеет там 
станции, в которых могут нахо
диться не только приборы, но и 
атомная бомба, тот может опреде
лять соотношение сил на нашей 
планете».

Что можно добавить к «идеям» 
использования космоса в военных 
целях? Конечно, ни о каком тес
ном сотрудничестве в изучении 
космоса между СССР и США 
нельзя говорить серьезно, пока в 
мире сохраняется напряженность в 
отношениях между странами. Как 
справедливо заметила француз
ская газета «Монд», комментируя 
полет «Джеминая-4», Соединен
ные Штаты Америки «размахи
вают дубинкой то тут, то там», а 
ускорение космической программы 
США диктуется целями, ничего 
общего не имеющими с прогрес
сом, с интересами человечества.

Между тем, естественно, и об 
этом Советское правительство не 
раз заявляло, что изучение Все
ленной совместными усилиями 
народов безусловно способствова
ло бы процветанию жизни на зем
ле.

А. РОМАНОВ, 
обозреватель ТАСС.

Спрашиваю у  секретаря парткома 
леспромхоза И. И. Перетятько::

—  Партком интересовался работой 
орса?

—• Постоянно интересуется. Часто 
руководителей заслушиваем.

А почему же часто? Не стало лп 
это опасной системой, не приносящей 
пользы?

А жалобы на орс • идут и идут. 
Удивляют бессилие и беспринцип
ность коммунистов леспромхоза и 
терпимость к тому, как наплева
тельски относятся к их пожеланиям 
и решениям. Который год С. П. Кор
шунов обещает, обещает и обещает. 
Ему верят, ждут и снова заслуши
вают.

Совсем недавно проверкой торгов
ли занималась группа партийно-го
сударственного контроля под руко
водством И. Я. Голикова, начальника 
машинно-счетного бюро. Результа

том ее была очередная встреча ру
ководителей орса с коммунистами на 
заседании партбюро. Снова —  обе
щания, снова выговор и срок, в ко
торый исправить недостатки. Хочется 
думать, что этот разговор будет по
следним и оре, наконец, возьметея 
за дело. И коммунисты будут требо
вательнее, непримиримее, настойчи
вее.

То же самое хочется пожелать и 
профсоюзным руководителям, пре
жде всего председателю рабочкома 
А. А. Горбунову. На заседаниях ра
бочкома работники орса также —• 
частые гости. Однако дело от этого 
не выигрывает. При рабочкоме со
здана комиссия по контролю за тор
говлей. Ее возглавляет начальник 
Красноярского лесопункта Н. А. 
Жмурко. О деятельности ее трудно 
судить. Если даже она и есть, то не 
эффективная. А заняться ей есть 
чем.

В каждом поселке, жалуются жи
тели, что неправильно работники 

базы распределяют товары по мага
зинам. Все лучшее остается в Крас
ном Яре. Прямая обязанность чле
нов комиссии— разобраться в этом. 
Если это кривотолки, развеять их. 
Если такое действительно встре
чается, —  пресечь.

В работе орса Ергайского леспром
хоза есть, конечно, свои трудности. 
Из 2 7  магазинов —  ни одного, отве
чающего современным требованиям. 
Это старые тесные помещения без 
необходимого оборудования и склад
ских. отделений. Работники прилав
ка не имеют возможности как следу
ет показать товар покупателям, вве
сти новые прогрессивные формы тор
говли.

В трудных условиях работают пе
кари. Это, безусловно, одна из при
чин того, что хлеб часто бывает 
недоброкачественным. Покупатели 

возмущаются. Нужна новая механи
зированная хлебопекарня. Ио комби
нат «Томлес» не отпускает средств 
на эти нужды. Нет перспектив и в 
нынешнем году. Можно понять оби
ды и недовольство работников орса.

Тем не менее очень много причин, 
устранить которые в силе сами тор
говые работники. Только нужно по
больше инициативы, внимания и за
боты о_ своих покупателях —  людях 
трудной и Смелой профессии.

Н. НЛАБУКОВА.
Кривошеинский район.

Шарлатаны от медицины
Американский журнал «Медикэл 

уорлд ньюс» («Новости медицинско
го мира») сообщает, что «медицин
ское шарлатанство в США унесло 
больше жизней, чем все другие пре
ступления, вместе взятые». Жертва
ми его чаще всего оказываются по
жилые люди.

Одним из видов такого мошенни
чества является распространение пи
щевых продуктов, будто бы облада
ющих лечебными свойствами. «Это 
одна из самых отработанных ж уль
нических махинаций в стране», —  
говорится в журнале. Она включает, 
в частности, рассылку по почте по 
заказам больных так называемых 
«жизненных пищевых соков», «се
кретных» смееей (иногда —  это 
обычная морская вода) и «натураль
ных» продуктов, которые реклами
руются как средство буквально от 
всех недугов.

Развитие электроники шарлатаны 
используют для того, чтобы всучи
вать доверчивым людям по высоким 
ценам различные устройства с пе
реключателями, панелями, вспыхи
вающими лампами. Эти аппараты, 
способные, по заявлению мошенни
ков, излечивать все болезни, имену
ются «инструментами плазменной 
терапии» или «диагностическими 
машинами» и т. д,

ШН>-
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Заботы сельских электрификаторов
...Еще совсем недавно в колхо

зе «Сибиряк» Зырянского района 
работала маленькая дизельная 
электростанция. Энергии не хва
тало. С перебоями работали авто- 

- поилки, кормоприготовители. 
Тускло горели электрические лам
почки в домах. Но вот недавно 
они вдруг засветились ярким, 
праздничным светом. До Цыганов- 
скюй фермы колхоза дошла ЛЭН—  
линия электропередач. Ее строил 
коллектив механизированной ко
лонны Л? 4 4  треста «Запсибсель- 
электрострой». О том, кап идет 
строительство ЛЭП в нашей обла
сти, корреспонденту -«Красного 
знамени» рассказал начальник 
мехколонны М. Ф. Борзунов.
. —  Трудно давать интервью, 

когда дела идут в общем-то не 
совсем хорошо, —  начал . Михаил 
Феоктистович. —  Объем выпол
ненных работ за пять месяцев 
этого года составил всего 8 7  про
центов плана.
■ В первом квартале этого года 
мы ввели в эксплуатацию  
ЛЭП-35. Она протянулась от Аси
на до Первомайска. По плану дол
жны построить еще 4 5 0  километ

ров линий, напряжением в 10 ки
ловольт (пока построено только 
1 8 0  километров). Из 4 0 0  кило
метров сетей, напряжением в 0 ,4  
киловольта, сделали пока только 
49  километров.

Собственно, все неприятности 
у нас и начинаются с низковольт
ных линий. На этом участке ра
боты мы очень отстаем. Причин 
для этого много. Во-первых, у 
многих колхозов, для которых 
должно вестись строительство, до 
сих пор нет технической 
документации, во-вто
рых, и это, пожалуй, во
обще наша самая боль
шая беда, —  мы север- _ 
шенно неудовлетвори- ”  
тельно обеспечены пропитан
ным лесом для столбов. Нам его- 
должен поставлять Томский про
питочный участок Омского элек
тромеханического завода. Обхо
димся, как говорится, «чем при
дется». К этому надо добавить 
трудные полевые условия, неуст
роенный быт наших бригад, уста
ревшую технику. Тракторы, буль
дозеры, бурильные машины —  
все надо ремонтировать, а многое

заменять вообще. Здесь, конеч
но, не могут не сказаться на
ши собственные просчеты* 
плохая организация труда на 
местах. А люди наши работают 
здорово. В любых условиях, в 
любую погоду трудятся они на 
трассах. Многие из них получили 
недавно поощрения, а трое —  
сварщик В. Ф. Гринько, прораб 
А. Р. Ананьев и главный инже
нер А. С. Милютченко— за монтаж 
опор на Оби награждены имен
ными часами.

Н а ш и  и н т е р в ь ю
—  Вы рассказали о низко

вольтном строительстве. А как 
обстоят у вас дела на крупных 
ЛЭП?

—  Основная забота для наше
го коллектива —  ЛЭП -110. Эту 
линию, которая протянулась от 
Томска до села Мельникова, цент
ра Шегарского района, мы закан
чиваем. Месяц назад нас сильно 
Еолновал весенний паводок. Н уж
но было успеть сделать переход

линии через Обь. Как вам уже 
известно, эти трудности позади. 
Остались мелкие недоделки: одар- 
новка опор, укладка бетонных 
плит вокруг их оснований. Все 
это отнимет у нас не больше двух 
месяцев. В июле —  августе ли
ния будет готова полностью. 
Здесь нам есть чем гордиться: ра
боты на ЛЭП-110 Томск —  Мель
никове мы заканчиваем на три—• 
четыре мйсяца раньше срока.

1—  Мельникове —  конечная 
_ _ _ _ _  точка линии? Или она 

будет строиться дальше?
—  Обязательно. Ли

ния эта будет идти до 
Кожевникова. Собствен
но, на участке Мельни

кове —  Кожевникове работы то
же подходят к концу. Осталось 
установить 1 0 0  опор и на 16 ки
лометрах смонтировать провода. 
К концу августа или в сен
тябре будем сдавать и этот элек
трический путь. И тоже на много 
раньше срока.

Высоковольтное строительство 
мы ведем и в другом направле
нии. ЛЭП-110 протяженностью в

45  километров,-, монтируется от 
Асина до Новониколаевки. Здесь 
тоже сделаны все основные ра
боты, и, видимо, в июне мы сда
дим эту линию.

Мы понимаем, конечно, на
сколько важна сейчас электрифи
кация сельского хозяйства, ка
кое значение придал ей мартов
ский Пленум Центрального Ко
митета партии. Надеемся, что нам 
помогут с пропитанным лесом, с 
ремонтом техники. А мы со своей 
стороны, приложим все силы, что
бы вовремя выполнить годовой 
план.

—  Ну, а что вы можете ска
зать о планах на будущий год?

—  Здесь у .нас пока много не
определенного. Ясно одно —  объ
ем работ увеличивается почти 
вдвое. Ориентировочно в 1 9 6 6  
году он составит не менее 2 мил
лионов 2 0 0  тысяч рублей. Толь
ко 10-киловольтньтх линий мы 
будем строить 6 0 0  километров, 
а низковольтных —  5 5 0  кило
метров. Пока что известно два 
направления: ЛЭП-110 —  Аси
но —  Зырянка и ЛЭП-110 Кожев
никове —  Вороново —  Нилино.

КАЛЕНДАРЬ СОСТАВЛЯЮТ ЧИТАТЕЛИ
Большая книга в черной обложке с броским цветным рисунком и 

надписью «Человек и стихия» каждый год появляется в книжных ма
газинах и киосках. Эго — календарь, выпускаемый Гидрометеоизда- 
то.м. Во все книги календаря на 1965 год были вложены почтовые 
карточки, на которых издательство просило ответить, о чем хотели бы 
еще узнать читатели, какие материалы прочесть.

Сотни почтовых карточек вернулись в . издательство. Школьница 
пятого класса Елена Привалова просит поместить больше загадок и 
пословиц. Старшеклассник Григорий Коркин интересуется тем, где и 
как в Советском Союзе готовят метеорологов. Сталевар Леонид Ли- 
хоманов считает, что нужно еще больше места уделить необыкновен
ным явлениям природы: наводнениям, землетрясениям. Крановщик 
Артемий Подогов рекомендует включить не только научно-познава
тельный материал, но и странички из произведений писателей, хоро
шо описывающих природу. Грузчик Василий Урючинский хочет по
лучить полезные советы по охоте и рыболовству. Пенсионер Федор 
Шульц просит рассказать о связях, существующих между Климатом и 
здоровьем:

Все эти,пожелания будут выполнены так же, как и многие другие. 
То, что написано на почтовых карточках, тщательно изучается изда
тельством.

Очередной выпуск календаря «Человек и стихия» на 1966 год, ко
торый будет продаваться уже в этом году, включит более двухсот 
статей и небольших заметок, распределенных по временам года, снаб
женных рисунками, фотографиями, таблицами. Количество иллюстра
ций увеличено в соответствии с пожеланиями читателей.

Самый разнообразный материал войдет в этот выпуск: «Арктика и 
кибернетика», «Радиооповеститель селя», «Антигольфстрим», «Пого
да и косметика», пословицы, кроссворды, уголки юмора.

(АПН).

Н о в ы е  м а р к и
Восьмидесятилетию со дня рож

дения выдающегося деятеля Ком
мунистической партии и Совет
ского государства Якова Михай
ловича Свердлова (1885 — 1919) по
священо новая почтовая марка, 
выпущенная Министерством свя
зи СССР. Над портретом помеще
ны даты жизни этого замечатель
ного революционера ленинской 
школы, одного из активнейших 
органикагоров аппарата власти 
молодой социалистической респуб
лики. Рисунок марки выполнен ху
дожником Василием Завьяловым. 
Ее номинал — 4 копейки. Разме
ры живописного поля — 21,5 на 
32,5 миллиметра. Марка двухцвет
ная с рамочной зубцовкой. Она 
отпечатана комбинированным спо
собом металлографии с глубокой 
тонкой печатью.

Одновоеменно с маркой, посвя
щенной Я. М. Свердлову, вышла 
в том же серийном оформлении 
почтовая миниатюра с портретом 
Юлдаша Ахунбабаева (1885-—1943). 
Она посвящена 80-летию этого 
выдающегося государственного 

деятеля Узбекистана, бывшего бат
рака, бессменно возглавлявшего 
с 1925 года верховные органы вла
сти республики: председателя Пре
зидиума Верховного Совета Узбек
ской ССР и заместителя Председа
теля Президиума Верховного Сове
та СССР.

Портрет Ахунбабаева дан на си
реневом фоне. Достоинство марки
— 4 копейки. Все остальные ат
рибуты те же, что и на марке в 
честь Я. М. Свердлова. Художник
— Василий Завьялов.

М. КОВАЛЕВА.

В последние два го- 
да на дорогах Румы
нии появились новые 
грузовики — «Кар- 
паць» и «Бучеджь», 
выпущенные на Бра- 
шовском заводе «Стя- 
гул рошу». Эти маши
ны прочны, обладают 
большой тяговой силой 
и потребляют мало го
рючего. «Бучеджь» и 
«Карпаць» отличаются 
современной, привле
кательной формой. На 
многих грузовиках 
этих марок уже появи
лась табличка: «100.000 
километров без капи
тального ремонта».

НА СНИМКЕ: в це
хе завода «Стягул ро
шу».

(Фото Аджерпресс— 
ТАСС).

ДРАМАТИЧЕСКИЙ теа тр  
имени А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

(в помещении Томского драмати
ческого театра)

9 июня —  «Материнское поле».
10 июня —  «Дурочна».
Начало спектаклей в 19 час. 30 мин.

ЦИРК
Цирковые представления. В про

грамме принимает участие вновь 
прибывш ие эстонские артисты  Лат- 
тик.

Билеты продаю тся' в кассе город
ского сада.

Начало в 20 час. В субботние дни 
— в 17 и 20 час. В воскресные дни— 
в 12, 17. 20 час.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал — «Разводов не бу
дет» _  ю , 12, 14, 16. 18, 20. 22. 
Дети до 16 лет не допускаю тся. 
Малый зал — «Гранатовый брас, 
лет» —  9-30, 11-20, 13-10. 15.
16-50, 18-40, 20-30. 22-20.
Зал кинохроники — «Дальнево
сточные рассказы» —  10, 12, 14, 
16, 18. 20, 22. «В носмосе —
«Восход» —  11, 13, 15, 17, 19, 21.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Разводов не бу
дет» —  10. 12. 14, 16. 18, 20, 22. 
Дети до 16 лет  не допускаю тся.

Л Е С Н О Й  П О Ж А Р Н И К
Ученые Дальневосточного научно-исследовательского института лесно

го хозяйства создали гусеничную машину для тушения лесных пожаров. 
Она незаменима в условиях таежного бездорожья.

«Лесной пожарник», оборудованный на базе трелевочного трактора 
ТДТ-60, уверенно преодолевает заросли и завалы. Мощная помпа пода
ет струю воды на 25 метров, а в случае необходимости это расстояние с 
помощью шлангов можно увеличить до двухсот метров. Запаса воды в 
ifистерне хватает почти на час. Агрегат оснащен приспособлениями для 
устройства химических противопожарных полос.

(ТАСС).
ВЕЧЕРНИЙ КЛЁВ

Фото А. Райха.

С Т О  И Т С У Ш  ь .. .

Зеленый зал — «Гранатовый 
браслет» —- 11-20. 13-10, 15, 16-50.
18- 40, 20-30. 22-00.
Для детей — мультипликацион
ный сборник фильмов — 9-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Разводов не бу
дет» —  9-20. 11-15, 13-10, 15-05, 
17, 18-55, 20-50, 22-35. Дети до 16 
лет не допускаю тся.
Малый зал —  «Красные береты»
— 9-20. 11, 12-40. 14-20, 16, 17-40,
19- 20. 21. 22-35.

«ПИОНЕР»
новый цветной мультипликаци
онный сборник фильмов — 9, 
10-20, 11-40, 13, 14-20. 15-40, 17.
«Авиценна» —  18-20, 20, 21-40.

ГОРОДСКОГО САДА
—  «Моя Витоша» —. 10 час. «Сум
ка, полная сердец» —  11, 12-40, 
14-20, 16, 17-40, 19-20. 21, 22-40.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
СРЕДА, 9 июня

18.30. Вам. малыши! 19,00. Телеви
зионный ф естиваль «Мастера совет
ской эстрады» (Софья Мэй и Игорь 
Дивов, Ефим Нейд и Виктория Подго- 
рецная). 19,40. Молодежный час. В 
программе- «По следам забытого ка
нала»: «Ребята из профтехучили
ща»; киноэкран ю ности «О людях в 
синих мундирах», 20.40. Телевизион
ные новости. 21.00. Художественный 
фильм «Русский лес» (первая серия).
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Комбинату «Рекорд» требуют- Ремонтно-строительному участ- 
ся: бухгалтер-оператор, учетчики, ку при медицинском институте 
швеи-мотористкн, ученики швей, срочно требуются на постоянную 
наладчик швейных машин, стар- работу: маляры, штукатуры, кро- 
шнй товаровед, товаровед, кассн- велыцики, плотники, слесари-сан- 
ры,^ кладовщики, "бухгалтеры, за- техники.

^Обрататвоя: г. Томск, улица Обращаться: г. Томск, Москов-
Герцана, 13-са», отдел кадров. ский тракт, 2, к начальнику.

«Томскэнерго» требуются: инже
неры-электрики и инженер в отдел 
капитального строительства.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 36, 3-й этаж. 3 —2

Протезно-ортопедическому пред
приятию требуются фельдшер или 
медицинская сестра и посудница.

Обращаться: г. Томск, улица 
Советская, 43, к главному врачу.

2— 1

Ликеро-водочному заводу срочно 
требуются: работницы и мастер в 
посудный цех, грузчики, заведую
щий складом, секретарь-машини
стка, квалифицированные слесари, 
электромонтер, кочегар (имеющий 
допуск для работы на паровых 
котлах), рабочие на ремонт ящи
ков, начальник планового отдела, 
учетчик.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский, 18, с 9 до 4 час. 2 — 1

Городскому профессионально- 
техническому училищу № 2 тре
буется мастер производственного 
обучения токарного дела и на вре
менную работу счетовод-кассир.

Обращаться: г. Томск, Север
ный городок, корпус 10, телефон 
43-51, дополнительный 3-35.

2 — 1

Ремонтно-строительному цеху 
облбытуправления требуются: про
раб, плотники, слесари-сантехни
ки, штукатуры, кровельщики, печ
ники, электрогазосварщики, груз
чики.

Обращаться: г, Томск, улица
Шишкова, 20. 2— 1

Томскому мелькомбинату тре
буются на постоянную работу ра
бочие (мужчины и женщины) раз
ных профессий (кто не имеет 
специальности, будет обучен на 
рабочих местах).

Одиноким предоставляется бла
гоустроенное общежитие.

Обращаться: г. Томск, улица
Мельничная, 40, отдел кадров.

3—1

За последнее время в Томске и 
в районах нашей области участи
лись случаи пожаров. Установив
шаяся жаркая и сухая погода, ко
нечно, создает условия для более 
частого их возникновения. Однако 
объяснять создавшееся положение 
только погодой неправильно. Как 
правило, пожары возникают там, 
где не заботятся о соблюдении 
правил пожарной безопасности.

Взять, к примеру, хотя бы Том
ский лесоперевалочный и дерево
обрабатывающий комбинат. Терри
тория этого крупного предприятия 
захламлена древесными отходами. 
Пропускно! о режима на предприя
тии нет, да и как ему быть, если 
территория цехов фактически раз
горожена: иди, кто куда хочет... 
Поэтому нередки случаи, когда в 
цехах, на складах лесоматериалов 
можно видеть людей в нетрезвом 
состоянии. Руководство комбината, 
и в частности его директор В. П. 
Федько, смирилось с этим. А бес
печность в таких делах никогда не 
проходит бесследно. 23 мая от 
небрежного обращения с огнем за
горелись отходы лесопиления вбли
зи лесообрабатывающих цехов. 
Создалась угроза распространения 
огня на цехи и склады леса. Толь
ко огромными усилиями городских 
пожарных команд, которые рабо
тали на тушении этого пожара 
больше десяти часов, удалось пред
отвратить распространение огня и 
тяжелые последствия.

Не видно заботы о предупрежде
нии пожаров и со стороны директо
ра кондитерской фабрики А. А. 
Ягунова. В прошлом году здесь 
из-за небрежного обращения с ог
нем при курении возник крупный 
пожар, выведший из строя цех,

Редакции газеты «Красное зна
мя» требуются квалифицирован
ные машинистки.

Обращаться! г. Томск, проспект 
имени Ленина, 66, комната Ф5 3.

Дорожно-строительному управ
лению требуются: инженеры и тех
ники-дорожники, автогрейдеристы, 
мотористы мотокатков и механик,
знающий автодормеханизмы.

Обращаться: г. Томск, улица
Татарская, 35, отдел кадров.

2 — 1

Требуются- для СКВ испыта
тельных приборов: слесари меха
носборочных работ, прибористы, 
ремонтники, ученики (мужчины), 
токари, фрезеровщики, строгаль
щики, инженер-технолог по сварке, 
инженер-конструктор по проекти
рованию оснастки, квалифициро
ванная машинистка, инженеры (ра
диофизики, радиотехники), техни
ки (радиотехники, вычислители).

Обращаться! г. Томск, проспект 
имени Ленина, 1, отдел кадров, 
телефон 61-26. 2 — 1

Строительное управление обл
потребсоюза приглашает на рабо
ту: счетовода-кассира (зарплата
75 руб.), каменщиков, бетонщиков 
и разнорабочих.

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, 8, телефон 61-37. 2 — 1

Отделу материально-техниче
ского снабжения комбината «Том- 
лес» требуется бухгалтер-претен- 
зионист.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, 4, телефон 41-28 и 30-70.

Комбинату «Художественный 
труд» требуются; швеи-моторист
ки, ученики швей в массовый цех, 
мастера легкого женского платья, 
мастера-брюччики, бухгалтер-реви
зор.

Одиноким предоставляется об
щежитие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 141. 2—«1

Казалось бы, что это — серьезный 
урок руководителям фабрики. Но 
он не пошел впрок. 15 мая из-за 
нарушения режима сушки возник 
пожар в сушилке. И этот случай 
не насторожил т. Ягунова. Зайдите 
на- территорию столярного цеха 
фабрики, и вашему взору предста
нут горы спилок, ломаной тары и 
других легковоспламеняющихся 

предметов. Такое наплевательское 
отношение к соблюдению правил 
пожарной безопасности может до
рого обойтись не только кондитер
ской фабрике, но и городу.

Крайне неблагополучно с обес
печением пожарной безопасности 
в Асиновском, Кривошеинском, 
Первомайском и Томском районах. 
В Томском районе, например, за 
пять месяцев этого года произошло 
20 пожаров. Много пожаров в Аси
новском районе. Они причинили 
большой ущерб народному хозяй
ству. Животноводческие построй
ки, * мастерские по ремонту сель
хозтехники и другие хозяйствен
ные сооружения в этих районах за
хламлены легкосгораемыми отхода
ми производства. На фермах, в ре
монтных мастерских эксплуатиру
ются неисправные печи и электро
сети. Места курения не оборудова
ны. Средств тушения пожаров во 
многих местах никаких нет. Ни од
на из ферм совхоза «Победа» Том
ского района, например, не имеет 
даже бочки с водой. Решение обл
исполкома № 116 от 31 марта 
1965 года «Об усилении противо
пожарной безопасности объектов 
народного хозяйства области в ве
сенне-летний период» в большинст
ве хозяйств этих районов осталось 
невыполненным. Повинны в этом 
и районные управления сельского

Срочно требуются: старшие
бухгалтеры и бухгалтеры, инжене
ры и техники, электромеханики, 
конструкторы-технологи, инженер- 
строитель, нормировщики, фрезе
ровщики, токари, граверы, наст
ройщики, подсобные рабочие и 
уборщицы.

Обрашаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 85, телефон 
№ 26-01, оргнабор. 2— 1

Нарьгмекая сплавная контора 
приглашает на работу в аппарат 
сплавконторы опытного энергети
ка с высшим или средним специ
альным образованием.

Квартирой- обеспечивается.
Зарплата 110 руб. в месяц и 

плюс 30 процентов районного ко
эффициента.

Принятые пользуются льготами 
районов, приравненных к Крайне
му Северу.

Заявление и личный листок на
правлять по адресу: г. Колпаше- 
во, районный поселок Тогур, На- 
рымская сплавная контора.

хозяйства, которые мало интересу-, 
ются вопросами пожарной безопас
ности колхозов и совхозов.

Много пожаров за последнее 
время произошло в жилых домах. 
Их основными причинами являют
ся неосторожное обращение с ог
нем и детские шалости. 22 мая в 
с. Малобрагине сгорел жилой дом 
гражданина Борзунова от разведен
ного вблизи построек костра. 30 
мая от брошенного окурка возник 
пожар в двухэтажном жилом доме 
по улице Мельничной № 17 в Том
ске. У многих жильцов сгорели ве
щи. Особенно часты пожары та
кого рода в надворных построй
ках. Только в. Томске 30 мая в 
сараях и дровяниках по этим 
причинам возникло пять по
жаров. А ведь это создает угрозу 
уничтожения огнем и жилых домов 
так как на многих усадьбах, на 
дворные постройки размещены от 
них поблизости. Есть случаи, ког
да всякого рода дровяников и кла
довок строится больше, чем нужно. 
Решение Томского горисполкома, 
требующее сноса лишних постро
ек, домоуправлениями не выпол
няется.

Необходимо строго выполнять 
решения .органов Советской власти 
по вопросам пожарной безопасно
сти, а также предписания пожар
ного надзора.

Предупреждением пожаров 
должны заняться и общественные 
организации. Ведь это — дело 
всех, и от него никто не должен 
стоять в стороне.

Н ВЫШЕГОРОДЦЕВ, 
начальник отдела пожарной 
охраны УООП Томского обл
исполкома.

Наладочное управление «Урал- 
монтажавтоматика» производит ра
боты по наладке и пуску контроль
но-измерительных приборов и ав
томатики на предприятиях Том
ской области.

Обращаться: г. Томск, 40, теле
фон № 20-54, дополнительный 
6-42.___________________________ _

Хозяйственному отделу Томско
го -облисполкома требуются: тех
ник по отоплению, уборщица (на 
дневную работу), счетовод.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 111, 1-й этаж. 2— 1

Строительное управление Том
ского района приглашает на по
стоянную работу: каменщиков,
плотников, бетонщиков, инженер
но-технических работников на 
должность мастера-строителя.

Обращаться: г. Томск, улица 
Лермонтова, 32, телефон № 45-61.

Томскому областному объедине
нию «Сельхозтехника» требуются 
на постоянную работу бухгалтер- 
ревизор и машинистка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 111, 3-й этаж, ком
ната №  37. 2 — 1

Томское областное управление 
по заготовкам ,н переработке мо
лока приглашает на работу инже
нера по снабжению, инженера-ме- 
ханика и санитарного врача.

Обращаться: г. Томск, улица 
Казанская, 36, телефоны №№ 
37-03, 44-31 (проезд до остановки 
«Гормолзавод»). 2— 1

Отделу материально-техническо
го снабжения комбината «Томлес» 
срочно требуются: шкипер, помощ
ник шкипера и матрос на нефте
наливную баржу.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
Луг, 4, телефон № 30-70. 2 — 1

Иванина Валентина Федоровна, 
прож иваю щ ая в г. Прокопьевске, воз
буждав': дело о расторж ении брака с 
Иваниным Иваном Дмитриевичем, 
проживаю щим в г Томске, улица Бе
лозерская. 15.

Дело будет рассм атриваться в на
родном суде Ленинского района 
г. Томска.

Черны ш ева Харитипа Карповна, 
прож иваю щ ая в г. Томске, улица 
Учебная, 2, возбуждает дело о растор
жении брака с Черныш евым Влади
миром Ивановичем.

Дело будет рассм атриваться в Том
ском областном суде.

Воробьева Надежда Ивановна, про
ж иваю щ ая в г. Томске, переулок З а 
водской, 8. возбуж дает дело о растор
жении брака с Воробьевым Владими
ром Александровичем, проживаю щим 
там же. .

Дело будет рассм атриваться в на
родном суде Кировского района 
г. Томска.

Карликов Владимир Гаврилович, 
проживаю щ ий в г. Томске, переулок 
Степана Разина, 12, возбуждает, дело 
о расторж ении брака с Карликовой 
Галиной Леонидовной, проживающей 
в г. Белово.

Дело будет рассм атриваться в на
родном суде Кировского района г Тлмр.кя.

Реванш на старте
ГАМБУРГ, 7 июня. (ТАСС). Победив 

в первом туре команду ФРГ со сче
том б,5:3,5 на чемпионате Европы, 
шахматисты СССР взяли у нее убе
дительный реванш за неожиданное 
поражение на последней Олимпиаде 
— командном первенстве мира. По 
очку принесли нашей команде 
Д. Бронштейн, Ю. Авербах и 
Л. Штейн, а по 0,5 очка — Т. Петро
сян, М. Ботвинник, И. Болеславскии 
и Н. Крогиус. При доигрывании 
вничью закончили партии В. Смыс
лов, В. Корчной и М. Тайманов.

Венгры выиграли у шахматистов 
Югославии — 5,5:4,5, румыны с та
ким же счетом нанесли поражение 
голландцам.

Партия отложена
Седьмая партия полуфинального 

шахматного матча претендентов на 
первенство мира Е. Геллер — Б. Спас
ский отложена на 41-м ходу при ма
териальном равенстве, но с некото
рой инициативой у Спасского (чер
ные).

Соревнуются 
«Трудовые резервы»

Закончилось лично-командное пер
венство областного совета доброволь
ного спортивного общества «Трудовые 
резервы» по легкой атлетике в зачет 
летней спартакиады профессиональ
но-технических училищ.

В общекомандном первенстве впе
реди сильные коллективы училищ 
№ 2  и № 1. По группе девушек пер
вое место заняло ГПТУ-1, второе 
училище Ms 12, на третьем — ГПТУ-11.

Н. ДАНИЛОВ.

ИЗВЕЩЕНИЕ
10 июня с. г., в 7 часов вечера, 

в помещении областного лектория 
(проспект имени Ленина, 75) сек
ция международной жизни обще
ства «Знание» проводит тематиче
ский вечер по теме: «Что происхо
дит ь мире» (международные ком
ментаторы за круглым столом). 
Билеты продаются в кассе област
ного лектория.

ПОГОДА

9 июня по Томской области ожи
дается переменная облачность, по 
крайним восточным районам крат
ковременный дождь, по остальной 
территории без осадков, ветер се
веро-западный, 5— 10 метров в се
кунду, температура 12— 17 граду
сов тепла.

10 — 13 июня—переменная облач? 
ность, временами дождь, ветер за
падный, 5 — 10 метров в секунду, 
температура ночью 2—7 градусов 
тепла, на почве местами заморозг 
ки, днем — 7 — 12 градусов, в конце 
периода повышение температуры, 
ночью — 10 — 15 градусов тепла, 
днем — 20—25 градусов тепла.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.
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Телефоны: ответ. секретаря —
31-19, секретариата — 42-40, отде
лов: партийной жизни — 52-23, идео
логического — ^7-45 и 42-46, промыш
ленности, строительства и транспор
та — 37-75, сельскохозяйственного
— 37-39, советского строительства и 
бытг — 37-/7, писем и рабсельно-
ооеснои сети — 37-33 м 31-47, инфор
мации — 51-61, бухгалтерии и отде
ла ооъяелекий — 37-36, стеногра
фистки — 52-02.

i . Томск, типография 
знамя».
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